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Exautoridades locales piden mayores esfuerzos para 
combatir violencia tras ola de crímenes que golpea al país

mientras en La moneda se anunciaron nuevas medidas Y reuniones,  Los cuestionamientos son transversaLes

Pablo Cifuentes: “La tarea 
que tenemos es disputar 
espacios democráticos, 

particularmente la 
alcaldía de Punta Arenas”.

presidente regionaL deL Frente ampLio:
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Gerardo Balbontín: 
“Tendría que ser 

demasiado optimista 
para pensar que algo 

bueno va a salir de ahí”.

gerente de bLumar sobre LeY de pesca:
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Gino Casassa: “Llegar al 
Inach es un sueño cumplido. 

Conozco el pasado y también 
los desafíos del futuro para 

emprender esta labor”.

nuevo director deL inach:
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El juicio se realizó en el Tribunal Oral en lo Penal de Punta Arenas

Ayer se conoció la 
sentencia, luego de 
la realización de jui-
cio oral, que deberá 

cumplir un condenado por el 
delito de violación en contex-
to de violencia intrafamiliar, 
además de quebrantamiento 
y amenazas.

A una pena de cinco años 
y un día de presidio fue conde-
nado por el delito de violación, 
mientras que por el quebran-
tamiento recibió dos penas de 
541 días cada una, sumando 
así más de ocho años de pri-
vación de libertad. 

Luego de conocida la de-
cisión de los jueces, la fiscal 
Wendoline Acuña indicó que 
“el tribunal condenó al im-
putado a cinco años y un día, 
más tres años adicionales, por 
los delitos de violación a una 
persona mayor de 14 años (su 
ex pareja) y también delitos 
reiterados de desacato, todo 
esto en contexto de violencia 
intrafamiliar”.

Los hechos se registraron 
el año pasado (30 de junio y el 

1 de julio) en horas de la noche, 
cuando el imputado, vulne-
rando las medidas cautelares 
en su contra de prohibición de 
acercamiento a la víctima, con-
currió hasta su domicilio para 
agredirla sexualmente bajo 
intimidación. “El Ministerio 
Público se encuentra satisfe-

cho por el trabajo realizado y 
la sentencia comunicada”, pun-
tualizó la fiscal.

De igual forma, se procede-
rá a obtener la huella genética 
del sujeto en el archivo, además 
de la comunicación respectiva 
al registro de personas condena-
das por hechos sexuales. 

Sobre un delito de ame-
nazas que habría investigado 
el Ministerio Público, el suje-
to fue absuelto, no recibiendo 
condenas.

Señalar que no se puede re-
velar el nombre ni el rostro del 
imputado, como medida de pro-
tección para la víctima.

GONZALO ARANDA HARAMBOUR
ABOGADO

QUERELLAS DEFENSAS PENALES

SERVILEX
Abogadoswww.abogadopenalista.cl +569 87767717

En contexto de violencia intrafamiliar

Más de ocho años de cárcel 
para autor de violación

Junto con ser sindicado como el autor de dos delitos de quebrantamiento, fue  ●
absuelto por un delito de amenazas.

Realizan capacitación sobre incendios industriales Nuevamente queman chatarra en Rómulo Correa

Voluntarios del Cuerpo de Bomberos de Punta Arenas recibieron una 
capacitación en control de emergencias industriales. La capacitación fue 
realizada por Eduardo Burgos, y fue ofrecida por la Brigada de Respuesta 
de Emergencias de ENAP Magallanes. 

Una unidad de la Tercera Compañía de Bomberos fue despachada ayer hasta 
la esquina de Avenida Frei con calle Rómulo Correa, donde se encuentra 
un predio que alberga chatarra de vehículos. En el lugar, nuevamente 
desconocidos prendieron fuego, debiendo intervenir bomberos. 
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Eran pasadas las 6 ho-
ras de la mañana de ayer 
cuando se activó la alarma 
de la Central del Cuerpo 
de Bomberos de Punta 
Arenas, despachándose 
una unidad hasta la calle 
Luis Uribe, entre Condell 
y Rómulo Correa, en el 
Barrio Prat.

En el lugar, un árbol 
que se encontraba en la 
vía pública se encontraba 
ardiendo, lo que fue ad-
vertido por vecinos que 
dieron cuenta del hecho 
a voluntarios de Bombe-
ros. La situación amenazó 
con agravarse, por el ries-
go de propagación a una 
vivienda colindante.

A la llegada de los 
voluntarios, se percata-
ron que no era uno sino 
que varios árboles los 

que estaban en llamas, 
quedando en evidencia 
que se trataba de un he-
cho intencional.

Tras algunos minutos 
de trabajo se logró bajar 
la intensidad de las lla-
mas, evidenciándose el 
daño causado a los árbo-
les y también la afección  
parcial a la vivienda.

De igual forma, Ca-
rabineros de la Primera 
Comisaría se constituyó 
en el sector para adoptar 
el procedimiento res-
pectivo, dando cuenta 
a la Fiscalía sobre lo 
ocurrido. 

Será el peritaje y la 
investigación respectiva 
los que entregarán más 
luces acerca de este he-
cho, por el cual no existen 
detenidos.

Queman árboles y fuego
se propagó a vivienda

En el Barrio Prat de Punta Arenas 

http://www.abogadopenalista.cl/
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Se encontraba con libertad vigilada

Enviaron a prisión a hombre detenido 
por robar en tienda de calle Chiloé

El hecho ocurrió hace algunos días, siendo registrado por una cámara de seguridad que resultó fundamental para la  ●
identificación del autor del ilícito.

El sujeto, de 40 años, compareció en el Juzgado de Garantía de Punta Arenas y fue enviado a la cárcel. 

El fin de semana 
se viralizaron 
imágenes que per-
mitieron observar 

el accionar de un solitario 
delincuente, quien en ho-
ras de la madrugada del 
sábado sustrajo especies 
desde una tiende en calle 
Chiloé. 

Estas diligencias, fueron 
encargadas por la Fiscalía 
de Punta Arenas a la SIP 
de la Primera Comisaría 
de Carabineros.

En este contexto, y con 
la evidencia que permitió 
la identificación del suje-
to, se logró la detención 
de Luis Ávila, la cual fue 
practicada a la 1;20 horas 
de la madrugada de ayer 
al interior de un albergue 
de personas en situación 
de calle, ubicado en la 
Avenida Independencia.

La detención se logró, 
con la orden judicial ema-
nada desde el Juzgado de 
Garantía de Punta Arenas, 
y que fue requerida por el 
Ministerio Público, por lo 
cual, al momento de debatir 
la legalidad de la detención, 
ésta fue ajustada a derecho. 

El Ministerio Público le 
comunicó al imputado que 
se iniciaba una investigación 
en su contra por el delito de 
robo en lugar no habitado 
por los hechos ocurridos el 
13 de julio, en horas de la 
madrugada, cuando el im-
putado se acercó al local 
comercial de venta de pro-
ductos de cosméticos, 

En el lugar, con una pie-
dra rompió un ventanal para, 
luego entre la reja, proceder 
a sustraer los diversos ele-
mentos que se encontraban 
en vitrina.

Se indicó que, “apura-
do tomó varios elementos, 
los que metió en su mochila 

sin saber que una cámara de 
vigilancia lo estaba graban-
do”, elemento que fue clave 
para las diligencias policia-

les que permitieron dar con 
su detención. 

Se indicó, además, que 
el hombre registra delitos 

similares y otro de índole 
sexual, además de mante-
ner una condena en libertad 
vigilada. 

Luego de escuchar a 
ambas partes, el tribunal de-
terminó la prisión preventiva 
de esta persona.
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CORE y recién electo presidente regional del Frente Amplio, Pablo Cifuentes: 

“La tarea que tenemos es disputar 
espacios democráticos, particularmente la 

alcaldía de Punta Arenas”
El también profesor de Lenguaje y magíster en Educación adelantó parte de los diálogos electorales que lleva la  ●

colectividad que lidera: irán fuerte por San Gregorio y una representación en la Provincia Antártica. 

Cifuentes también irá a la reelección en su cupo 
del Consejo Regional.
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ejemplo, en materia de cuidados, 
de desarrollo productivo, en ma-
teria energética. Es importante 
hacer otras consideraciones, por 
ejemplo, respecto a la protección 
del medio ambiente, el desarrollo 
sustentable y cómo el desarrollo 
económico podría tener impacto 
en las distintas comunidades. Son 
conversaciones que quedan abier-
tas y que nos parece importante 
poner en la conversación, pero 
creemos que existe el espacio y 
la voluntad para trabajar conjun-
tamente en esos ámbitos”.

Ampliar presencia
- ¿Y respecto a las otras 

comunas?
“No puedo adelantar gran-

des detalles. Todavía estamos 
trabajando y afinando el diseño 
electoral para el resto del terri-
torio. Sí creemos que es muy 
importante que como Frente 
Amplio aumentemos nuestra 
presencia con autoridades en el 
territorio. Actualmente nuestro 
partido cuenta con una diputa-
ción, una consejería regional y 

un concejal. Es importante am-
pliar nuestra presencia, porque 
todas nuestras representaciones 
están concentradas en la comuna 
de Punta Arenas y la provincia 
de Magallanes. Es uno de nues-
tros desafíos para este proceso 
eleccionario: aumentar nuestra 
presencia en otras provincias y en 
otras comunas de la región”.

- ¿Pero alguno más factible?
“Estamos conversando con 

algunas comunas y provincias. 
San Gregorio y la Provincia 
Antártica. Esto debería estar re-
suelto la próxima semana. Los 
tiempos de inscripción son aco-
tados, se hacen a más tardar el 
29 de julio. Estamos cerrando las 
últimas conversaciones y tenien-
do la fecha tope para ir zanjando. 
Probablemente, la próxima se-
mana lo tendremos con mayor 
claridad. Como presidente re-
cién electo, estamos retomando 
las conversaciones porque hoy 
la lleva una comisión, que es la 
electoral, pero bajo la conducción 
de la directiva saliente”. 

El primer presidente 
regional del Frente 
Amplio (el partido que 
resultó de la fusión de 

Convergencia Social -casa política 
del Presidente Gabriel Boric-, 
Revolución Democrática, Comunes 
y Plataforma Socialista -los descol-
gados del Partido Socialista-) es el 
consejero regional de Magallanes, 
Pablo Cifuentes (36, profesor de 
Lenguaje, magíster en Educación, 
encargado territorial de la dipu-
tada Javiera Morales). Sobre sus 
hombros pesan los símbolos, como 
que el socialismo nacional nació en 
Magallanes, o que 
es acá también de 
donde surgió el 
Presidente de la 
República en ejer-
cicio: dice que “es 
un argullo asumir 
la primera direc-
ción del partido 
recién formado”, pero también 
“entendiendo que es un partido 
que recoge una trayectoria y una 
historia del progresismo en la 
región, y a nivel país”.

“Es un partido que en su gé-
nesis viene desde el movimientos 
sociales, las bases, y creo que la 
mayor responsabilidad que te-
nemos hoy es reconectar con 
ese espíritu, que han creído en el 
proyecto político que representa 
el FA: reactivar ese sentir y mo-
vilizarlo hacia una construcción 
de una sociedad que, me parece, 
dadas las convulsiones políticas 
de los últimos años, han generado 
una reconfiguración del espacio 

como partido respecto a los ejes 
temáticos que se deban abordar. 

Y también poner-
nos a disposición 
del trabajo que 
pueda realizar, no 
solo en la campa-
ña, sino también 
en la eventuali-

dad que salga electa”.

- ¿Cuáles son esos ejes?
“Una de las primeras cosas 

es recuperar el trabajo social de 
la municipalidad. Creemos que 
en los últimos años ha habido 
un abandono, sobre todo, de los 
programas sociales vinculados, 
por ejemplo, a la protección de 
niñeces, protección de mujeres, 
acceso a servicios y todo lo que 
tiene que ver con la protección de 
las personas desde la municipali-
dad. Creemos que ha sufrido un 
desmedro importante en los úl-
timos años. Debería ser una de 
las prioridades a poder levantar 
en un próximo mandato”.

- ¿Y la Gobernación?
“El gobernador (Jorge Flies) 

va a la reelección. Es importan-
te alinearnos en una conducción 
oficialista desde el Gobierno 
Regional. No está definida la for-
ma en la cual se van a materializar 
esos apoyos. Tenemos pendiente 
también cómo podemos vincular 
nuestros ejes programáticos con 
los de él. En términos generales, 
sabemos que ha habido un compro-
miso de parte de la Gobernación 
de trabajar coordinadamente con 
el Gobierno del Presidente Boric, 
que ha habido una preocupación 
en seguir sus lineamientos, por 

político. Siempre es necesario 
hacer una nueva lectura, un nue-
vo diagnóstico. Es necesario ver 
dónde se posiciona este proyecto 
político que representamos den-
tro del nuevo escenario social. 
Es el gran desafío, la gran res-
ponsabilidad que personalmente 
asumo con mucho orgullo y mu-
cho cariño también. Reconstruir y 
empujar esas transformaciones”, 
desarrolló.

Es un miércoles gris de julio 
en Punta Arenas, en minutos la 
colectividad oficializará los resul-
tados. Hoy en día, en la Región de 
Magallanes existe representación 
en el parlamento, con la diputa-
da Morales; en la municipalidad 

de Punta Arenas, 
con Jonathan 
Cárcamo (quien 
lo antecedió como 
timonel local); 
y en el Consejo 
Regional, con el 
propio Cifuentes. 
A semanas de que 

comience la carrera por las mu-
nicipales y gobernaciones, surge 
la pregunta:

- ¿Qué dirección le da-
rás al Frente Amplio 
en Magallanes?

“El Frente Amplio, no solo 
a nivel regional, sino también 
nacional, se instala como una 
fuerza política importante, que 
se consolida y que de alguna ma-
nera viene a aglutinar todos estos 
movimientos iniciales que hoy se 
constituyen como el partido más 
grande de Chile. Es importante 
dar un paso hacia un momen-
to de mayor madurez política en 

términos de lo que significa la 
presencia del Frente Amplio en 
el territorio”.

“ S o m o s 
un partido de 
izquierda, pro-
gresista, que tiene 
el deber de insta-
larse como una 
voz alternativa en el sentido de 
poder avanzar en las transforma-
ciones que permitan mejorar las 
condiciones de vida de las perso-
nas. Esa es una tarea que se tiene 
que hacer desde el partido”.

- Tuvieron la derrota del 
candidato Dalivor Eterovic 
en las primarias, pero con 
el respectivo  pliegue a la 
candidatura de la ganado-
ra, Verónica Aguilar. ¿Qué 
hará el partido de cara a las 
próximas elecciones de con-
cejales, alcaldes, consejeros 
regionales y gobernador?

“Voy a la reelección (como 
consejero regional). Entendemos 
que la tarea que tenemos por delan-
te es también disputar los espacios 
democráticos, de elección, parti-
cularmente disputar la alcaldía de 
Punta Arenas y en ese sentido, 
la posición siempre ha sido cla-
ra. Se respeta el acuerdo que se 
toma en la primaria. El respaldo 
está con la candidata que en este 
momento puede disputar ese es-
pacio, porque más allá de quién 
lleve esa candidatura, lo que im-
porta es el trasfondo político y 
los ejes programáticos que nos 
interesa poner por delante son 
conversaciones que vamos a tener 
con ella para plantear cuáles son 
nuestras posturas y prioridades 

“En los últimos años ha 
habido un abandono de 

los programas sociales (en 
la Municipalidad de Punta 

Arenas)”

“Tenemos pendiente cómo 
podemos vincular nuestros 
ejes programáticos con los 

de él (Jorge Flies)”.

Diego Bravo
periodistas@elpinguino.com
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Todos los miércoles de julio
Atención oftalmológica.
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Las claves de la ola de crímenes que 
golpearon al país según exautoridades locales

Coincidieron ambos en que, en esta materia, Magallanes es privilegiada:

El exgobernador Juan José Srdanovic y el exseremi de Justicia, Pablo Bussenius, apuntaron a redoblar esfuerzos.  ●

La Policía de Investigaciones ha sido clave en el 
desbaratamiento del crimen organizado. 
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En materia de segu-
ridad, la situación 
en la Región de 
Magallanes es ex-

cepcional y particularmente 
buena. Sin embargo, el ruido 
del norte no deja indiferen-
te a nadie, menos aún si es 
también motivo de disrupción 
en la agenda de Gobierno. 
En números (aunque no ol-
videmos: esos números son 
vidas, todos y cada uno), fue 
un quíntuple homicidio en la 
comuna de Lampa, Región 
Metropolitana, el martes; 
uno cuádruple en Quilicura, 
misma región, el domingo; y 
otros en Huechuraba, Estación 
Central, Independencia, Pedro 
Aguirre Cerda, Renca y Viña 
del Mar, dejando un total de 
16 víctimas fatales únicamen-
te el fin de semana.

El recrudecimiento de la 
violencia, el uso de armas de 
fuego, el atacante de identi-

Ese es uno de los mayores 
problemas que tiene la so-
ciedad cuando ingresa el 
crimen organizado”.

Segundo: “El otro pro-
blema es cuando los países 
tienen fronteras muy permea-
bles. En el caso de Chile, el 
convenio de Ottawa, en 2014, 
cuando se retiran las minas 
antipersonales con un in-
forme negativo de parte del 
Ejército, que le anticipa a la 
Presidenta Bachelet que esto 
iba a pasar, que iban a que-
dar permeables y que podían 
entrar personas con antece-
dentes penales, delincuentes, 
al país”.

Entonces, lo de estos 
días es el resultado de una 
convergencia de dos fac-
tores. “Tenemos fronteras 
permeables que incentivan 
la migración de delincuen-
tes hacia Chile y que lo ven 
como un muy buen mercado 
para delinquir; y además te-
nemos el crimen organizado, 
con ribetes internacionales, 

donde el narco ha instalado 
con fuerza y ha generado es-
tructuras paralelas a las del 
Estado, con muchos recursos 
económicos. Para combatir 

al narco no se pueden aplicar 
las políticas de la delincuen-
cia común; es necesario crear 
políticas públicas precisas 
para combatirlo”. 

dad desconocida, el ingreso 
al país del crimen organiza-
do transnacional, entre otros, 
son factores que han encedi-
do las alarmas, al punto que 
en el debate político la opo-
sición ha exigido la salida de 
Carolina Tohá, ministra del 
Interior, de su cargo. 

Dos exautoridades re-
gionales advir tieron lo 
excepcional (y privilegia-
do, de alguna forma) que 
es Magallanes, a la vez que 
hacían sus análisis sobre las 
causas de estos hechos.

Por ejemplo, para el 
exsecretario regional mi-
nisterial (Seremi) de Justicia, 
el abogado socialista Pablo 
Bussenius, hubo una fal-
ta de preparación estatal: 
“Hoy por hoy nos vemos 
enfrentados a nuevas mo-
dalidades de comisión de 
delitos, propias del crimen 
organizado y el narcotrá-
fico, para los cuales Chile 
no se encontraba suficien-
temente preparado”.

“Valoramos los esfuerzos 
realizados por el Gobierno 
de Chile y del parlamento 
para hacerles frente, pero 
se requiere de un esfuerzo 
todavía aún mayor de par-
te del Estado en su conjunto 
y de la unidad de todos los 
sectores para combatir este 
f lagelo de manera eficaz. 
Para los socialistas la segu-
ridad es un derecho humano 
que el estado debe garanti-
zar”, complementó.

Por su parte, para el exgo-
bernador y abogado Juan 
José Srdanovic Arcos hubo 
“al menos” dos factores que 
incidieron en que el país lle-
gara a este punto: “Cuando 
entra el narco a una sociedad 
como ha entrado en Chile, 
suele generarse un poder 
paralelo al del Estado con 
recursos económicos que a 
veces son mucho más ele-
vados que los del Estado, y 
entra el crimen organizado y 
el crimen internacional que 
es muy difícil de pesquisar. 



Crónica6  jueves 18 de julio de 2024, Punta Arenas

Crónica
periodistas@elpinguino.com

Gerardo Balbontín, gerente general de Blumar:

“Tendría que ser demasiado optimista para 
pensar que algo bueno va a salir de ahí”

Balbontín detalló que en la firma no están realizando inversiones, tanto en pesca como salmonicultura, en medio de la  ●
discusión parlamentaria y la implementación de la Ley Lafkenche. 

Balbontín hizo duras declaraciones en el 
suplemento Pulso de La Tercera.
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por el nivel de discusión que 
se está llevando. Con la úl-
tima de los peces sintientes, 
ya uno ve que hay una car-
ga ideológica que más que 
nada ridiculiza el proceso 
legislativo más que darle la 
formalidad y la altura que 
se requiere”.

- Ahora, son visiones 
minoritarias que fueron 
rechazadas…

“Sí, pero es fuerte porque 
el presidente es el que lleva 
la tabla de la comisión, por 
lo tanto, si es minoritario, 
perfecto, quedó él en una 
posición que por supues-
to que se rechazó y no va a 
seguir adelante, pero inme-
diatamente genera ya algo 
que es negativo respecto de 
la ley2.

- Hay desconfianza ha-
cia la industria, ¿Cómo 
pueden mejorar la falta de 
licencia social?

“Es un trabajo que es-
tamos haciendo bastante 
grande, pero hoy día des-
truir licencias es más fácil, 
es mucho más fácil; construir 
es mucho más difícil. Como 
industria, estamos hacien-
do todos nuestros esfuerzos 
justamente para ganar esa li-
cencia social. Es cosa de ver 
las compañías hoy día y nues-
tra compañía en particular, lo 
que tenemos en términos de 
estrategia, sostenibilidad, en 

los temas que estamos hoy 
día preocupados respecto 
a nuestro grupo de interés. 
Destruir desde el punto de 
vista de los slogans es súper 
fácil, y la gente generalmen-
te se compra la primera fila, 
pero va un poquito más pro-
fundo y no es así”.

- Se generó mucho rui-
do con estas reuniones con 
autoridades y actores de la 

industria, coordinadas por 
Pablo Zalaquett. ¿Cómo 
evalúan esos episodios?

“Ese tema ya se vio bas-
tante, fue algo que ya pasó. 
Yo no participé en esas co-
midas, por lo tanto yo creo 
que ya pasó”.

- Sí participó el presi-
dente de Blumar…

“Sí, pero habría que pre-
guntarle a él”.

El gerente general de 
la empresa acuícola 
Blumar, Gerardo 
Balbontín, denunció 

un claro sesgo ideológico en 
la tramitación de la nueva 
Ley de Pesca.

Asimismo, afirmó que la 
empresa tiene paralizadas to-
das sus inversiones pesqueras 
y acuícolas en Chile, debido 
al adverso escenario que en-
frentan ambas industrias en 
nuestro país. 

Balbontín hizo estas de-
claraciones al suplemento 
Pulso de La Tercera, ocasión 
donde también advirtió una 
suerte de desconocimiento 
por parte de las élites acadé-
micas y políticas del país, en 
relación al sector acuícola.

“Es una industria que tie-
ne poco conocimiento de la 
élite, yo diría que académica 

y de los tomadores de deci-
siones políticas, muy grande. 
Y lo que más se repitió aquí 
es la importancia que tiene 
esta industria para el país. 
Entonces, uno cree que de-
bería conocerse mucho más 
de lo que es”, plantea.

- La Ley de Pesca apa-
rece como el principal 
factor de riesgo, ¿cree que 
está enfocado en los as-
pectos correctos o hay 
que modificar el proyecto 
sustancialmente?

“Primero, nace de un 
concepto que ha tratado de 
meterse fuertemente, que 
la actual ley es una ley co-
rrupta, que fue concebida de 
mala forma. Ya partiendo con 
un tema ideológico con esa 
carga, es muy difícil poder 
armar una ley que realmen-

te tenga el beneficio final, 
que es mejorar la actual le-
gislación. Pero que no nos 
cerramos, es necesario me-
jorar la ley de pesca”.

- ¿En qué aspectos?
“En aspectos como el 

control de la pesca ilegal, y 
la formalización del trabajo 
del pescador artesanal. Esta 
ley fue evaluada por la FAO 
a petición de la Presidenta 
Bachelet, y en general el 
marco completo fue de una 
buena ley que requería mo-
dificaciones. Es una ley que 
tiene una buena gobernabi-
lidad, un buen sistema de 
control y de hecho, si uno lo 
ve en la principal pesquería, 
que es la del jurel, desde que 
se creó la ley, el año 2013, 
teníamos cuotas de 250.000 
toneladas, y hoy día estamos 
llegando a 850.000 toneladas. 
Prácticamente se ha multi-
plicado por 3,5 veces lo que 
pescábamos, por lo tanto ha 
ayudado también a recupe-
rar pesquerías”.

- Pero, ¿usted confía que 
se va a poder sacar adelante 
un proyecto razonable en el 
trámite parlamentario?

“Tengo muchas dudas. Yo 
he visto varias de las sesio-
nes a nivel de la Comisión de 
Pesca y diría que es difícil, 
tendría que ser demasiado 
optimista para pensar que 
algo bueno va a salir de ahí 

(La industria acuí-
cola) es una indus-
tria que tiene poco 
conocimiento de la 
élite académica y 
los tomadores de de-
cisiones políticas”.

La actual Ley de 
Pesca fue evalua-
da por la FAO a 
petición de la Pre-
sidenta Bachelet y, 
en general fue de 
una buena ley, que 
requería modifica-
ciones”.

https://katycas.cl/


Crónica jueves 18 de julio de 2024, Punta Arenas  7

Pedro Escobar
pescobar@elpinguino.com

Fono: 612 241279 

E l  S e r v i c i o  d e 
Cooperación Técnica, 
Sercotec, anunció la apertu-
ra de su programa “Gremios 
Nacionales” iniciativa que 
busca apoyar el fortaleci-
miento de organizaciones 
representativas de micro y 
pequeñas empresas, gre-
mios y cooperativas.

Para su convocatoria 
2024, la iniciativa incre-
mentó su presupuesto en 
un 52% respecto del año 
anterior, superando los 
$339 millones, y amplió 
los tipos de organizacio-
nes que pueden postular, 
incorporando a los insti-
tutos auxiliares.

La subsecretaria de 
Economía y Empresas de 
Menor Tamaño, Javiera 
Petersen, destacó la im-
portancia de programa, 
asegurando que “es de gran 
relevancia ya que permite 
fortalecer a las asociaciones 
gremiales. Estamos con-
vencidos que robustecer la 
asociatividad económica es 
el camino correcto, para así 
tener más y mejores capa-
cidades de representación 
en espacios de incidencia 
en la elaboración de las po-
líticas públicas. Con este 
programa estamos dando 
nuevas herramientas que 
permitirán implementar 
mejoras y adaptarse a los 
cambios dentro de las dis-
tintas asociaciones”.

Con esta inversión se 
espera que las organiza-
ciones beneficiarias puedan 
implementar un plan de tra-
bajo orientado a fortalecer 
su asociatividad y capaci-
dad de gestión a través del 
financiamiento de capaci-
taciones; asistencia a ferias, 
exposiciones y eventos; 
misiones comerciales y/o 
tecnológicas; inversión en 
activos fijos e intangibles; y 
habilitación de infraestruc-
tura, entre otros ítems.

Dieron inicio a
programa de 
fortalecimiento 
gremial

Sercotec

Hasta el 21 de agosto

Ferry Yaghan entra en mantención 
y es reemplazado por el Kawéskar
Así lo dio a conocer el seremi de Transportes y Telecomunicaciones, Rodrigo Hernández. ●

El proceso de carena se realiza en forma obligatoria cada cinco años.

Desde el 18 de julio 
y hasta el 21 de 
agosto se realizará 
como indica la nor-

mativa naval la mantención 
del ferry Yaghan, nave que 
realiza el servicio subsidiado 
entre Puerto Williams y Punta 
Arenas. La nave será reem-
plazada por la “Kawéskar”, 
de la misma empresa naviera 
Tabsa. Así lo dio a conocer 
el seremi de Transportes y 
Telecomunicaciones Rodrigo 
Hernández Navarro.

“Este proceso conocido 
como ‘carena’ es obligato-
rio para todas las naves y se 
realiza cada 5 años aproxi-
madamente. Realizamos las 
inspecciones necesarias para 
corroborar que las condicio-
nes de la nave de reemplazo 
cumplan con las exigencias 
que les impone el contrato de 

subsidio y esperamos que no 
implique mayores complica-
ciones para las y los usuarios”, 
indicó Hernández.

A pesar de las diferencias 
inherentes entre las naves, 
este mes de cambio podría 
favorecer a la comunidad 
de Isla Navarino, principal 
usuaria del servicio. Esto, 
porque con la adaptación 
que realizó la empresa en 
la embarcación de reempla-
zo, pasarán de ofrecer 15 
asientos cama a 26 (de los 
cuáles siguen siendo 15 ex-
clusivos para residentes) y 
de 104 semicamas a 148. En 
las inspecciones realizadas 
se constató que el comedor 
quedó con 146 asientos.

“Asimismo, la gran en-
vergadura de la Kawéskar 
ofrece 384 metros lineales 
para la carga, de los cuáles 
el 10% está reservado exclu-
sivamente para residentes a 
diferencia de los 210 m/l que 

Un total de 15 emprendedoras de la Re-
gión de Magallanes fueron ganadoras de 
la quinta versión del programa “Despega 
Mujer”. Pertenecen a las comunas de Punta 
Arenas, Natales y Porvenir y cada una reci-
birá formación a través de capacitaciones y 
mentorías con expertas del ecosistema em-
prendedor, además de financiamiento por 
hasta $2.000.000.

Fundación Luksic creó esta iniciativa 
especialmente para emprendedoras, que 
este año celebra su quinta edición. “Este 
programa busca ser un aporte concreto, 
integral y con enfoque en formación para 
muchas mujeres que optan, ya sea por ne-
cesidad o por oportunidad, por el camino 
del emprendimiento”, dijo Isabella Luksic, 
gerente de Fundación Luksic.

Una de ellas es Aaylin Quinteros, de 
32 años, de la comuna de Punta Arenas. 
Su negocio es Chocolates Queen y ofrece 
repostería artesanal y personalizada. Cuen-
ta que su emprendimiento nació en Tierra 
del Fuego como un hobby. Hace dos años 
se fue a vivir a Punta Arenas donde la re-
cepción de sus productos fue excelente. 
“Postulé con mucha esperanza y al conocer 
los resultados dice que fue una alegría in-
mensa. Para mí, ganar Despega Mujer fue 
algo muy importante porque gracias a ello 
podremos tener nuevos activos fijos para 
ampliar el negocio y recibir capacitaciones, 
donde espero aprender a manejar mejor el 
tiempo, aprender de costos y mejorar mi 
producción para así llegar a cada uno de los 
rincones de Chile”, explicó Aylin.

Fundación Luksic apoya con programa formativo con enfoque de género
Benefició a 15 emprendedoras

ofrece la Yaghan”, agregó el 
seremi.

“Nuestra principal pre-
ocupación es que las y los 
pasajeros no sufran mayo-

res incomodidades en el 
viaje. Pero hay que recordar 
que este es un proceso que 
se debe realizar para velar 
por el buen funcionamiento 

de esta importante infraes-
tructura, y finalmente por la 
seguridad y tranquilidad de 
las personas”, indicó la au-
toridad regional.
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Señor Director:
Con la llegada del invierno, muchos podemos identi-

ficar ese deseo casi irresistible de consumir alimentos ricos 
en carbohidratos: pan recién horneado, pastas calientes, do-
nuts y, por qué no, una copa de vino o una cerveza. Estos 
antojos, más comunes en la temporada fría, no son simples 
caprichos, sino que están respaldados por una serie de fac-
tores científicos que nos invitan a reflexionar sobre nuestros 
hábitos alimenticios durante esta estación.

El deseo de consumir carbohidratos en invierno no es 
un mito, sino una realidad con fundamentos biológicos y am-
bientales. Diversos estudios han demostrado que el efecto 
térmico de los alimentos juega un papel crucial en este fe-
nómeno. Al ingerir alimentos, nuestro cuerpo experimenta 
un aumento en la temperatura corporal, conocido como 
Termogénesis Inducida por la Dieta (TID). Este incremento 
térmico nos lleva a buscar alimentos que nos proporcionen 
calorías de manera rápida, como los carbohidratos.

Las estaciones del año influyen notablemente en nuestro 
metabolismo y necesidades energéticas. El invierno, en parti-
cular, altera nuestra ingesta alimentaria. Si bien una dieta alta 
en grasa, consumida en horarios específicos y sin reducción 
calórica, puede ayudar a prevenir la obesidad y enfermedades 
crónicas, los hábitos alimentarios desordenados y la preferen-
cia por carbohidratos simples durante esta temporada pueden 
llevar a problemas de salud significativos.

Es preocupante observar que, según la OCDE, el 74% 
de los chilenos padecen obesidad o sobrepeso, una cifra 
que se ha duplicado en los últimos 13 años. Esta estadís-
tica subraya la importancia de manejar adecuadamente el 
consumo de carbohidratos en invierno, evitando aquellos 
que puedan generar problemas metabólicos como diabe-
tes y obesidad, exacerbando una situación de salud pública 
ya alarmante.

La solución no reside en seguir dietas de moda, sino en 
personalizar nuestra ingesta de alimentos. Buscar la asesoría 
de un nutricionista es fundamental para mantener un equi-
librio saludable. Productos naturales como Grelix y Okrafit 
pueden ser aliados efectivos en este proceso, proporcio-
nando beneficios comprobados sin los riesgos asociados a 
dietas extremas.

En definitiva, el deseo de consumir carbohidratos en 
invierno es una respuesta natural de nuestro cuerpo a las con-
diciones ambientales. Sin embargo, es crucial abordar este 
fenómeno con una estrategia informada y personalizada, 
para disfrutar de los placeres del invierno sin comprome-
ter nuestra salud.

Chris Pefaur,
Nutricionista del labo-

ratorio Nutrapharm

Señor Director:
Los comentarios recientes del diputado 

Gonzalo Winter, quien calificó la multa por no 
votar como medida “anti pobres” y que para los 
migrantes “es fácil” votar en Chile, resultan ser 
contradictorios y oportunistas.

Hay que recordar que el oficialismo siem-
pre estuvo a favor del voto obligatorio y votó a 
favor de reponerlo, porque pensaban que los “po-
bres” que no votaban eran votos menos para la 
izquierda. Del mismo modo, siempre fueron pro 
migrantes y acudieron al TC para declarar in-
constitucional la actual Ley de Migraciones, ya 
que querían fronteras abiertas.

Sin embargo, tras varias elecciones con voto 
obligatorio, pareciera que el oficialismo se ha 
dado cuenta que esos “pobres” y migrantes por 
los que ahora se preocupan han votado más por 
la derecha que por ellos y ya no les son funcio-
nales como pensaban.

¿Es genuina la preocupación del diputado 
Winter por los “pobres” y los migrantes que votan 
“fácilmente”? ¿O se trata de un cálculo electoral 
para reintroducir el voto voluntario de facto y evi-
tar un desempeño electoral desfavorable?

Adriano Ventura Cerisola
Fundación para el Progreso

Señor Director:
La embajadora alemana Irmgard Maria 

Fellner, tras su visita a Chile, señala que le sor-
prende (para mal) el sentimiento antiinmigración 
que existe en nuestro país, y hace un llamado a 
recordar cómo la inmigración es una realidad 
positiva para las naciones, dando como ejemplo 
a su propio país.

Quizás sería bueno recordarle a la embajadora 
que, gracias a la política de fronteras abiertas de 
Ángela Merkel, el crimen en Alemania se dispa-
ró alcanzando un peak histórico en 15 años para 
el 2019. Cualquier persona sensata entiende que 
la inmigración controlada es algo bueno para un 
país, pero la aprensión frente a este fenómeno no 
es gratuita. De la misma manera que en Alemania, 
son cientos de chilenos los que sufren día a día los 
efectos de una política migratoria mal diseñada. 
Siempre es prudente reflexionar sobre la situación 
propia antes de criticar la de los demás.

Renato Chavarría

Señor Director:
Sobre las bajas temperaturas y el uso intensivo de calefactores a leña, esto tiene consecuencias que pueden ser graves 

para la salud de las personas por los efectos de las partículas de PM2.5 y PM10 que se depositan en los pulmones y aumen-
ta la sensibilidad a nuevas enfermedades respiratorias. 

Pero no es suficiente medir la calidad del aire exterior. Una de las herramientas clave es conocer el Índice Calidad del 
Aire Interior (ICAI) normativa que no existe a nivel nacional. Su uso ayuda a identificar cuándo la calidad del aire en el in-
terior de las viviendas es peligrosa y qué acciones se pueden tomar para mejorarla.

Entre las medidas que se proponen están: usar sistemas de ventilación para recambiar al menos 5 veces la cantidad de 
aire interior; contar con filtros de aire; ventilar el espacio interior en ausencia de preemergencia del aire externa y utilizar 
sistemas de purificación, entre otros. Hasta el momento la brecha entre estas recomendaciones y las políticas vigentes en 
nuestro país es bastante amplia.

Las políticas públicas se enfocan en facilitar el acceso a sistemas de calefacción más limpios y eficientes, como pellet 
de alta calidad. Pero, aún falta profundizar cómo abordar con innovación el uso de aislación térmica en viviendas para re-
ducir la necesidad de calefacción intensa. 

Es crucial que estas medidas se diseñen y ejecuten con un enfoque participativo y con educación preventiva, para contribuir 
a un cambio de hábitos, siempre y cuando se brinden las herramientas y recursos necesarios para hacer esa transición.

Dra. Karina Bravo,
Investigadora

Universidad Autónoma de Chile

Señor Director:
Hace unos días se conoció un  importante logro para nuestro país. El Global Status Report de la Organización Mundial 

de la Salud registró una notable reducción de Chile en el consumo de bebidas con alcohol en una década, convirtiéndose 
en el tercer país de la OCDE con la mayor disminución en este indicador, tras Costa Rica y Corea del Sur. 

El reporte muestra que Chile ha reducido su índice de consumo de alcohol en un 30%, alcanzando un consumo de 
6,8 litros de alcohol puro por persona (LAP) entre los mayores de 15 años. Además en América del Sur fue el segundo 
país que más bajó después de Ecuador y ocupa el puesto 14 entre 35 naciones del continente americano, muy cerca del 
promedio de la región (6,42 LAP)

Este avance no es el resultado de la casualidad, sino de un esfuerzo coordinado entre las autoridades gubernamentales, 
el sector privado y la sociedad civil. La colaboración y las alianzas estratégicas han permitido implementar políticas públi-
cas efectivas y campañas de concientización como #MenoresNiUnaGota, Derribando Mitos y el programa Smashed.

Este trabajo también ha contribuido a desterrar mitos arraigados como el de que Chile es el mayor consumidor de 
alcohol de Latinoamérica, para enfocar la atención en grupos de riesgo específicos, como los menores de edad y los con-
ductores. Sin embargo, la tarea sigue y el desafío es consolidar estos avances con programas educativos preventivos a 
temprana edad y alianzas estratégicas que permitan continuar reduciendo la imprudencia, en virtud de un consumo res-
ponsable de las bebidas con alcohol.

Juan Pablo Solís de Ovando,
Presidente Asociación Pro Consumo Responsable 

de Bebidas Espirituosas (Aprocor)

InvIerno y el antojo 
de carbohIdratos: 
¿MIto o verdad?

Multa por no votar

prIMerMundIsMo

contaMInacIón en regIones chIle y consuMo responsable de alcohol 

el detonante de la 
mayoría de los ilícitos

“el alcohol y las drogas ha ido en aumento en la región de 
Magallanes y antártica chilena”.

Las “páginas rojas” de los medios 
escritos regionales se llenan de he-
chos derivados del alto consumo de 
alcohol que hay en Magallanes. 
Notas periodísticas que día a día 
rellenan nuestras páginas y mu-
chas veces con resultados graves 
e, incluso, que terminan con vícti-
mas fatales producto de conductas 
irresponsables.
Choques, apuñalamientos, violen-
cia intrafamiliar, atropellos y hasta 
robos han sido protagonizados por 
personas que han consumido alco-
hol en exceso. 
Este flagelo se ha masificado en los 
últimos años, especialmente en me-
nores de 18 años y en la pandemia 
del Coronavirus la cifra, incluso, se 
vio incrementada. 
¿Qué está pasando en los hogares de 
nuestra región? Esa es la pregunta 
sin respuesta, porque las conduc-
tas de nuestros adolescentes son el 
reflejo de que algo no anda bien al 
interior de las casas.
El consumo de alcohol durante la 
adolescencia tiene muchas impli-
cancias en la adultez. 
El alcohol es una sustancia adictiva 
que crea una dependencia similar 
a la de las drogas.
En el caso de los adolescentes, ade-

más ese riesgo es mucho mayor.
Un estudio realizado en Estados 
Unidos y publicado en la revista 
médica Archives of Pediatrics & 
Adolescent Medicine demostró que 
un 47% de las personas que co-
mienzan a consumir alcohol antes 
de los 14 años desarrollan una de-
pendencia en algún momento a lo 
largo de su vida. 
El alcohol es la droga que mayores 
problemas conlleva a los hogares y 
está permitida. 
Las cifras ponen a Magallanes en 
los primeros lugares de los ranking 
nacionales de enfermedades que es-
tán matando a nuestra población. 
Pero no basta con las políticas públi-
cas, la solución también debe venir 
desde los hogares.
Sin embargo, el alcohol ya no es 
la única problemática que llenan 
nuestras “páginas rojas”. Ahora 
se ha sumado durante los últimos 
años la droga.
Semana a semana vemos como la 
Policía de Investigaciones, Carabineros 
y Aduanas logran desbaratar el trá-
fico de este tipo de sustancias, sin 
embargo, la droga igual ingresa a 
la Región de Magallanes y, si no se 
logra parar eso ahora, seguro será 
tarde mañana.
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¡¿…?! Tanta verdad, y tanto que cuesta admitirlo o 
reconocerlo. No, no quiero confundirlos. Todos somos 
personas diferentes, únicas e irrepetibles, no obstan-
te, todos somos iguales en tanto seres sociales. 

¡Iguales y diferentes! ¡Vaya qué sí! Todos somos 
hechos de la misma madera, mas no todos somos 
dispuestos en los mismos entornos. Nuestra forma-
ción es diferente, en entornos diferentes, y ello nos 
moldea ya diferentes. 

¿Qué razón tenemos para no visibilizarnos, qué 
motivo tendríamos para no considerarnos? ¡Ninguna! 
Sentimos de igual manera, reaccionamos del mis-
mo modo, a estímulos físicos semejantes, tenemos 
misma conformación física, salvo infortunadas 
situaciones.

Vuelvo a la andanada, ¿por qué nos tratamos 
mal, por qué las reacciones airadas, inmotivadas? 
Socialmente nos hemos perfilado, nos han moldeado 
en entornos diferentes y, a veces, a fuego. Y también, 
era que no, con modelos de vida pacientes, de huma-
no perfil. Esa es nuestra hoja de ruta, así se moldea 
nuestro adeene social. 

Vivir en una cota a nivel tanto, a un lado u otro de 
tal cual plaza, en el centro cívico o en los extramu-
ros, a un lado u otro de tal avenida, en una torre de 
departamentos o en una casa, estudiar en tal escuela 
o colegio, titularse en tal o cual universidad, ser hin-
cha de tal o cual club deportivo no nos debe apartar, 
solo señala simpatías, gustos, circunstancias físicas, 
sociales, nada más, quizás oportunidades. Nada tan 
significativo, nada definitivo como ser humano. Estas 
diferencias a ratos asoman, a ratos se diluyen, pues 
todos, todos somos, en esencia, iguales.

Lo que hacemos, lo que decimos, lo que no hace-
mos, lo que no decimos, tiene incidencia en nuestro 
comportamiento, en el mío, en el tuyo, así es.

El lío es que aquello que decimos o que hacemos 
tiene o ha de tener un efecto en quien o en quienes son 
los destinatarios de esos mensajes. ¿Cómo los recepcio-
nan? ¿Cómo los aprehenden? ¿Cómo los interpretan? 
Que sí, no lo dudemos, los reciben, los aprehenden, 
los interpretan, pero ¿cómo? No tenemos control en 
la recepción de lo comunicado o hecho, ya fue. La de-
codificación es tarea diferente a la codificación. Ya es 
labor de otro, de un oyente o de un lector. 

Todos podemos expresar nuestras ideas, y po-
demos tener una apreciación sustancial de lo que 
expresamos, y de cómo lo expresamos, pero no tene-
mos ningún control sobre quien es receptor de nuestro 
mensaje. Es posible que lo recepcione, lo escuche, lo 
vea. Podemos saber que sí lo recepcionó, pero no sa-
bemos con exactitud cómo lo interpreta, si es o no de 
un modo más o menos parecido al significado origi-
nal. Esto es debido a que quien habla es uno y quien 
escucha es otro; quien escribe es uno y quien lee es 
otro; las experiencias de sus vidas son distintas. 

¿Qué nos pasa, qué nos sucede en la realidad? 
Somos iguales y somos diferentes. 

¿La invitación? Debemos hacer un humano esfuer-
zo en reconocernos como iguales y ningunear, tanto 
como podamos, poner el foco en las diferencias. Vamos 
por la edificación, no por la destrucción. Seamos cons-
tructores de puentes, no edifiquemos muros.

“¡No te enojes! A veces el otro no entiende. Lo expli-
caste mil veces, pero no lo ve. No es tonto. No es malo. 
No es indiferente. Es otro; simplemente, es otro”.

Reconociendo los importantes avances que ha tenido 
Chile durante los últimos años, en materias de reducción 
de pobreza y desarrollo, el mundo rural sigue siendo 
uno de los más postergados. Ser capaces de conocer de 
cerca a quienes representamos, y de nivelar la cancha, 
es un compromiso de todos los días desde INDAP. Y es 
por eso que durante estos últimos dos años hemos tra-
bajado incansablemente por fortalecer la Agricultura 
Familiar Campesina e Indígena (AFCI), pero en la prác-
tica ¿qué significa esto?

En concreto quiere decir que tenemos el deber de ela-
borar las políticas públicas que promuevan el desarrollo 
rural y sostenible, no sólo pensando en la justicia social 
que nuestro país necesita, sino también visto como un 
imperativo para construir una sociedad más equitati-
va y soberana.  

Uno de los grandes dolores de nuestra sociedad es 
la desigualdad entre el campo y la ciudad. Y es que en 
el mundo rural no siempre están garantizados servi-
cios básicos como el acceso a la tierra o el agua potable 
y saneamiento. Nuestro Gobierno se ha comprometido 
a acortar estas brechas y asegurar que los beneficios re-
sultantes del desarrollo queden en los territorios, para 
que los habitantes sean los reales favorecidos y las co-
munidades rurales no queden excluidas.

Existen distintas aristas desde donde nos estamos 
haciendo cargo de esta realidad.

Un aspecto crítico para el desarrollo rural y la soste-
nibilidad es la soberanía para la seguridad alimentaria. 
Las comunidades rurales deben tener el control sobre 
la producción, distribución y consumo de alimentos, 
garantizando el derecho humano a una alimentación 
adecuada. La soberanía para la seguridad alimentaria no 
sólo promueve el derecho humano a una mejor alimen-
tación, sino que también empodera a las comunidades 
locales, fortaleciendo sus prácticas agrícolas sostenibles 
y resilientes que puedan enfrentar el complejo escenario 
climático actual, cuyas consecuencias se ven reflejadas 
en incendios e inundaciones más frecuentes.

Otro aspecto que estamos abordando con fuerza es 
la participación político-comunitaria y el fortalecimiento 
del sistema democrático, porque estamos convencidos 
que son pilares fundamentales en un proyecto político 
que busca disminuir brechas entre el campo y la ciudad. 
Las comunidades rurales deben ser protagonistas de las 
definiciones político-sociales. Este enfoque participativo 
no sólo fortalece la democracia, sino que también asegura 
que las políticas sean más efectivas y sostenibles a largo 
plazo. Es algo que en el INDAP vemos día a día.

Por otro lado, queremos seguir avanzando en la re-
ducción de brechas de acceso a una educación rural de 
calidad, mejorar la conectividad en materias de cami-
nos y también digital y promover activamente el rol de 
la mujer en el desarrollo rural, porque ellas son pilares 
fundamentales en la producción agrícola, la gestión de re-
cursos naturales y la preservación de la cultura local.

Todas estas condiciones son elementos habilitantes 
fundamentales para una vida digna en el campo, que 
es el horizonte que nos ha planteado nuestro Presidente 
Gabriel Boric Font.  El mundo rural siempre tendrá en el 
INDAP a un aliado y un articulador dispuesto a trabajar 
con todas y todos quienes quieran hacer eco de estas pa-
labras, para que sigamos trabajando juntas y juntos por 
el desarrollo rural y la sostenibilidad de Chile.

La compra digital es cada vez más utilizada 
por las personas, prefiriéndola en muchos casos 
por sobre la presencial. De hecho, según PCMI la 
penetración del comercio electrónico es de 45% 
entre la población adulta chilena, y mostrará una 
tasa de crecimiento anual compuesto de 18% en-
tre 2023 y 2026. Y pese a que existen más “pasos” 
o condiciones de seguridad que en la compra fí-
sica, finalmente es más satisfactoria porque el 
consumidor sabe que estas condiciones buscan 
evitar los crecientes fraudes digitales.

En Chile, durante la última versión del Cyber 
Day se consiguió la cifra más productiva de la his-
toria. En su primer día el aumento en las compras 
fue de 21%, llegando en su última jornada a un to-
tal de 470 mil millones de pesos (521 millones de 
dólares) en comparación con el año 2023. Además, 
según la plataforma de reclamos “Resolución en 
Línea” habilitada para esta edición, se informaron 
sólo 178 reclamos en los tres días, presentando 
un tiempo promedio de respuesta de 26 horas, se-
gún la Cámara de Comercio de Santiago.

Es que hoy los consumidores en general esperan 
cada vez más instantaneidad en las operaciones 
digitales, y precisamente gracias a nuevos pro-
ductos y tecnología que se ha implementado, con 
estándares globales de autenticación 3DS, que son 
inteligentes y por ende selectivos, friccionando 
solamente las transacciones sospechosas, se ha lo-
grado mejorar los procesos de compra digitales.

Un desafío importante son los fraudes, en los 
primeros 3 meses de 2024 se produjeron 177 mi-
llones de dólares en pérdidas a los bancos, un alza 
de 373% en el último año, según la Comisión para 
el Mercado Financiero. Y mientras más se expan-
de el ecosistema del comercio electrónico, más 
vulnerabilidades surgen para enfrentar.

Sin embargo, nuestro avance tecnológico ha 
llevado a grandes logros como la implementa-
ción de herramientas de Inteligencia Artificial 
para proteger el ecosistema de pagos online, en 
la constante lucha contra el fraude en las tran-
sacciones financieras. En efecto, gracias a esta 
tecnología hemos aumentado en 300% la veloci-
dad de identificación de comercios en riesgo de 
estafa o comprometidos por estafadores. Se trata 
de dos hitos significativos en la protección a los 
usuarios y la integridad de sus transacciones.

Gracias a las tecnologías de detección de frau-
des, hoy podemos escanear los datos de millones 
de transacciones y comercios en tiempo récord. 
Sin embargo, la lucha contra el fraude es un de-
safío permanente que obliga a las compañías a 
anticiparse a la evolución del cibercrimen a través 
de la innovación tecnológica para fortalecer la se-
guridad y la confianza en el mundo digital.

Todos iguales y 
todos diferentes

Por el 
fortalecimiento del 
desarrollo rural y 
la sostenibilidad

Ciberseguridad: 
La lucha contra 
el fraude

RAúL CAAMAñO MATAMALA, 
PROFESOR UNIVERSIDAD CATóLICA DE TEMUCO

SANTIAGO ROjAS,  
DIRECTOR NACIONAL DE INDAP

ThIAGO DíAS, 
COUNTRY MANAGER MASTERCARD ChILE

* Las opiniones escritas en estas columnas son de exclusiva responsabilidad de los autores que emiten y no representan necesariamente el pensamiento editorial de Pingüino Multimedia.
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Comenzó a regir la nueva ley 
de etiquetado de alcoholes

Disposición fue presentada en Punta Arenas 

La normativa expande la exigencia de etiquetas a las bebidas de graduación alcohólica igual o mayor a 0,5° que se  ●
comercializan en Chile.

El consumo de alcohol repercute en los índices de 
criminalidad y la violencia.

CE
D
ID
A

El supermercado Rofil 
fue el escenario donde 
se lanzó el etiquetado 
de alcoholes, donde 

la ley de N°21.363 publicada el 
6 de agosto del 2021, introduce 
normas específicas sobre la co-
mercialización y publicidad de 
bebidas alcohólicas en Chile, 
donde su principal objetivo es 
regular la venta, comercialización 
y producción de estas bebidas, así 
como establecer ciertas restric-
ciones en su publicidad. Además, 
impone la obligación de incluir 
advertencias sobre el consumo 
nocivo en los envases de estos 
productos.

El reglamento de esta ley es-
tablece que todas las acciones 
gráficas o publicitarias difundi-
das a través de medios escritos, 
carteles o avisos publicitarios, ya 
sean físicos o virtuales, inclui-
dos los dispuestos en puntos de 
venta, deberán incluir adverten-

AVISO DE REMATE

Ante Primer Juzgado Letras Punta Arenas, el día 30 de julio 2024 a las 
12:00 horas, mediante videoconferencia plataforma Zoom, se rematará in-
mueble ubicado en Punta Arenas, calle Suiza Nº01586, inscrito a nombre 
de Daniela Elizabeth Ojeda González a Fs.1.088 Nº1.939 del Registro de 
Propiedad del año 2008, del Conservador de Bienes Raíces de Punta Are-
nas. Mínimo subasta 5.050 Unidades de Fomento equivalente en pesos a 
fecha de la subasta. Interesados no deberán encontrarse con inscripción 
vigente en calidad de deudores en el Registro Nacional de Deudores de 
Pensiones de Alimentos y deberán rendir garantía del 10% del mínimo 
en vale vista, el que deberá hacerse llegar a la Secretaría del Tribunal 
de lunes a viernes de 10:00 a 14:00 horas, a más tardar el día anterior a 
fecha remate. Subastador deberá pagar precio de adjudicación mediante 
depósito judicial o cupón de pago del Banco Estado, obtenido desde el 
Portal www.pjud.cl, en la cuenta corriente del Tribunal N°91.900.103.048, 
del Banco Estado, RUT 60.313.003-0, dentro de quinto día hábil a contar 
de fecha remate. Interesados deberán ingresar en la respectiva causa, 
con su clave única a través de la Oficina Judicial Virtual, a más tardar a las 
14:00 horas del día anterior a la subasta, un escrito en el cual junto con su 
individualización, manifiesten su interés de participar en el remate, seña-
len correo electrónico y número de contacto. Además deben tener activa 
su Clave Única del Estado para la suscripción de la correspondiente acta 
de remate y contar con conexión a Internet para realizar las ofertas a tra-
vés de la plataforma Zoom. En caso que no se pudiere suscribir la escritu-
ra pública de compraventa por figurar el adjudicatario como deudor en el 
Registro Nacional de Deudores Pensiones de Alimentos, el tribunal dejará 
sin efecto el acta de remate y el proceso de subasta pública, haciendo 
efectiva la garantía de seriedad de la oferta, y dispondrá la devolución del 
dinero del precio de venta consignado por el adjudicatario, con deducción 
del monto que éste adeude por pensión alimenticia, el que será retenido y 
pagado a su alimentario.
Resto de bases y demás antecedentes en sitio Web Poder Judicial, causa 
Rol N°173-2021, caratulada “Banco de Chile con Daniela Elizabeth Ojeda 
González Residencial EIRL”.

 

 

Juan Carlos Ronald Sparza Arriagada 
Secretario 
PJUD 
Nueve de julio de dos mil veinticuatro 
20:38 UTC-3 

037930195031!

cias sanitarias sobre el consumo 
de alcohol.

Francisca Sanfuentes, sere-
mi de Salud de Magallanes, se 
refirió a esta nueva medida de 
salud pública: “La venta de be-
bidas alcohólicas empezó a regir 
a partir del 7 de julio en el país 
y, como Seremía Salud, parte de 
nuestro rol tiene 
que ver con la 
fiscalización de 
los distintos lo-
cales de venta 
para que, efecti-
vamente, todos 
los productos 
que se esté ofre-
ciendo al público 
cumplan con este 
etiquetado”.

¿Pueden ahora haber algunos 
de estos productos sin la etiqueta 
actualmente? Para la seremi, “si 
bien la ley entró en vigencia el 
7 de julio, puede haber todavía 
productos y lotes o ciertos despa-
chos que hayan sido adquiridos 
previamente, por lo tanto, no 

En Chile, el consumo per 
cápita de alcohol alcanza 

los 7,9 litros, una cifra 
considerablemente alta 

en comparación con otras 
naciones de América Latina 

(OMS, 2018). 

vengan aún con el rotulado, Pero 
dentro del corto plazo esto debie-
ra estar vigente en todos lados. 
Y tenemos, por ejemplo, distri-
buidores o vendedores, como 
el ejemplo que estábamos ve-
rificando ahora, que, si bien los 
productos de fábrica no vienen 
con la etiqueta o el registro, la 

gráfica dentro de 
su etiquetado lo 
incorporan ellos 
mismos para que 
esté presen-
te, digamos, en 
el momento de 
la venta a los 
usuarios”.

Por su parte 
el Alex Lucero, 

profesional del departamento 
Acción Sanitaria, indicó que “la 
vigencia esta nueva ley de alco-
holes establece la obligatoriedad 
de implementar el regulado en 
todos los envases de bebidas 
alcohólicas, que indiquen las ad-
vertencias sanitarias y,además, 
informen las calorías que aporta 

cada botella. Y esto se va a fis-
calizar en primera instancia para 
todos los grandes distribuidores 
e importadores, que son los que 
tienen que, en primera instancia, 
cumplir con esta normativa, ya 
que ellos después distribuyen a 
los comerciantes minoritas. En 
ese sentido, a partir de este mo-
mento nosotros vamos a iniciar 
la fiscalización  precisamente a 
los fabricantes e importadores 
para verificar el cumplimiento 
de esta normativa”.

¿Cuáles son las multas a las 
que se exponen? El prsofesional, 
indicó que éstas son establecidas 
en el código sanitario y, de acuer-
do al nivel de la sanción, pueden 
ir desde una amonestación hasta 
una multa monetaria”.

Esta ley, por tanto, no solo tie-
ne el propósito de informar a los 
consumidores sobre los riesgos 
asociados al consumo de alcohol, 
sino también fomentar prácticas 
de consumo más responsables, 
protegiendo así la salud pública 
de manera integral.

Se espera que esta regula-
ción, que incluye disposiciones 
sobre etiquetado de advertencia 
y restricciones a la publicidad 
de bebidas alcohólicas, espe-
cialmente aquellas dirigidas 
a público infantil y adolescen-
te, permita reducir el consumo 
general de la población. Estas 
políticas afectan especialmente 
al consumo de alcohol en la in-
fancia y adolescencia, retardando 
la edad de inicio y protegiendo 

a niñas, niños y adolescentes, 
favoreciendo su desarrollo fu-
turo en la edad adulta.

Se enfatizó en que es di-
fícil determinar un plazo para 
que se vean los resultados de 
estas medidas, pero, con base 
en la experiencia de la Ley de 
Alimentos, es probable que 
los efectos comiencen a ser 
visibles en unos años tras la im-
plementación completa de las 
disposiciones de la ley.

Texia Padilla
periodistas@elpinguino.com
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El municipio de Punta 
Arenas como todas las mu-
nicipalidades a lo largo del 
país, tiene la potestad de tra-
mitar una patente municipal, 
que es un permiso necesa-
rio para realizar cualquier 
actividad comercial que ne-
cesite de un local fijo. 

Dentro de las patentes 
que otorga el municipio es-
tán las patentes de alcoholes, 
que autorizan la venta de 
bebidas alcohólicas, y que 
se encuentra regulada en la 
Ley 19.925.

Actualmente en Punta 
Arenas son 503 patentes 

de alcoholes vigentes en 
la comuna, y en lo que va 
de este año el municipio 
ha entregado seis nuevas 
patentes divididas en cin-
co de restaurantes diurnos 
y nocturnos y una de res-
taurante de turismo.

Recordemos que todas 
las patentes municipales tie-
nen plazo de pago hasta el 
31 de enero, válido para el 
pago de patentes definidas 
como comerciales, indus-
triales, profesionales y de 
alcoholes correspondientes 
a este primer semestre del 
año 2024.

¿Cuántas patentes de alcoholes están vigentes en Punta Arenas?

https://toyotapuntaarenas.cl/wpress/contacto/
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SE NECESITAN PROFESIONALES PARA EMPRESA GEOBIOTA

PREVENCIONISTA DE RIESGOS Y CONDUCTOR
Con residencia en Punta Arenas

Enviar CV a: postulaciones@geobiota.com
Renta a convenir

Requisitos Prevencionista:
• Ingeniero o Técnico en Prevención de Riesgos para asesoría en terreno.
• Al menos 3 años de experiencia para Ingeniero y 5 años para técnico en  
 Prevención de Riesgos.
• Debe poseer licencia clase B de al menos 3 años de antigüedad.
• Curso de conducción 4x4 o experiencia demostrable en conducción 4x4.
• Autónomo, proactivo y ordenado.

Funciones Principales
• Identificación y evaluación de riesgos de riesgos.
• Implementación de medidas de prevención
• Asesoramiento y formación a los empleados en materia de prevención  
 de riesgos.
• Supervisión de la correcta utilización de equipos de protección personal.
• Mantenimiento y actualización de la documentación relacionada con  
 prevención de riesgos laborales.

Requisitos Conductor:
• Licencia clase B
• 5 años de experiencia. 
• Curso de manejo a la defensiva y curso 4x4 (deseable). 
• Trabajo a desarrollar por periodos fijos. 

Funciones Principales
• Conducción de vehículo 4x4 para el traslado de pasajeros en vehículo  
 menor.
• Revisión de vehículo diariamente para comprobar cumplimiento de  
 estándares.

Ciudad:

Fecha:
Horario:

Sector Comprendido:

Aviso de suspensión programada de 
suministro para realizar mantenimiento 
a la red de distribución.

Población Carlos Ibáñez: Cuadrante de Avda. Frei, P.
Bórquez, E. Lillo y 1° de Mayo. Calles: V. Kusanovic 
entre 1° de Mayo y el n° 843. Sara Braun entre 1° de 
Mayo y el n° 844. E. Lillo entre 1° de Mayo y el n° 874. 
Pje. Paine.
Población El Pingüino: Cuadrante de Avda. S. Allende, 
E. Lillo, Pedro Bórquez y Bahía Decepción.
Población Nueva Independencia: Cuadrante de Avda. 
S. Allende, Avda. R. Cañas Montalva, Isla Navarino y 
Bahía Decepción.
Incluye sectores comprendidos en Poblaciones: 
Ivelic, Fermín Roca, 21 de mayo e Independencia.

Publicado el día jueves 18 de julio de 2024

PUNTA ARENAS

DOMINGO 21 DE JULIO
DE 10:00 A 15:00 HRS.

Gino Casassa, nuevo director de Inach:
“Es un sueño hecho realidad”

Cuenta con experiencia en el área de divulgación científica

Su objetivo será continuar fortaleciendo a Magallanes como puerta de entrada al continente blanco y realizando  ●
acciones de divulgación del conocimiento antártico en la ciudadanía.

Casassa pretende consolidar la relevancia 
antártica en el país.

ci
j

D e nt ro  de  s u  c u -
rrículo profesional, se 
destaca su paso como 
director ejecutivo del 
Convenio Mineduc “Gaia-
Antártica: Conocimiento 
y cultura antártica”, en la 
UMAG y su cargo de ge-
rente de Investigación y 
Desarrollo de la consulto-
ra Geoestudios S.A. 

También se desem-
peñó como director de 
Programas Antárticos e 
Investigador Asociado 
en la UMAG. Fue cofun-
dador del Laboratorio de 
Glaciología e Investigador 
Senior en el Centro de 
Estudios Científicos.

Futuras reuniones
En su arribo al Inach, 

Casassa aseguró que co-

Más de cincuenta personas fueron partícipes 
de la presentación en sociedad del nuevo director 
del Inach, Gino Casassa, entre ellas, autoridades 
representantes de instituciones uniformadas, la 
Armada de Chile, la Fuerza Aérea y el Ejército.

De igual manera, asistieron los seremis de 
Hacienda, Álvaro Vargas, y el de Medio Am-
biente, Enrique Rebolledo; además, del delegado 
presidencial José Ruiz, quien abordó los pro-
yectos que, desde el Ejecutivo, trabajarán con la 
institución.

En ese sentido, la autoridad afirmó que se 
encuentra en carpeta una serie de iniciativas en 
materia antártica. Una de ellas, la construcción 
del muelle de Bahía Fildes, que significa una in-
versión de 23 mil millones de pesos.

“Se vienen las obras en el aeródromo Teniente 
Marsh”, mencionó también, agregando que in-
gresaría en proceso de licitación a mediados del 

próximo año y contaría con una inversión de 10 
mil millones de pesos.

Por último, destacó el proyecto de mejora-
miento de las pistas en la Base Carvajal. Todo 
esto, dentro del círculo polar antártico, comple-
mentó la autoridad.

Por otra parte, y desde el área académica, el 
rector de la UMAG, José Maripani, afirmó que 
con el arribo de Casassa esto será una continui-
dad del buen vínculo con Inach. De igual manera, 
destacó el anuncio del profesional en tan impor-
tante cargo.

“Me parece que el Presidente de la República 
valoró la trayectoria académica y de investiga-
ción que tiene el doctor Casassa”, señaló.

Asimismo, Maripani confía en que el traba-
jo colaborativo de ambas entidades, para replicar 
lo realizado cuando se diseñó el Centro Antárti-
co Internacional.

Autoridades destacaron arribo de Casassa al Instituto Antártico Nacional Chileno
Delegado presidencial José Ruiz y el rector de la UMAG, José Maripani 

Fue la inclinación 
por su nombre 
del  P residente 
Gabr iel  Bor ic, 

que convenció al inge-
niero civil hidráulico de 
la Universidad de Chile 
y doctor en Ciencias, en 
The Ohio State University 
de Estados Unidos, Gino 
Casassa Rogazinski, como 
nuevo director del Instituto 
Na c io n a l  A n t á r t i c o 
Chileno (Inach).

De esta manera, aban-
donó la subdirección del 

Centro de Investigación 
Gaia Antá r t ica en la 
UMAG.

“Es un sueño hecho rea-
lidad. Pero, por otro lado, 
llegar al Inach habiéndo-
lo conocido desde hace 42 
años, que fue mi primera 
campaña antártica, me deja 
en una posición favorable 
porque conozco el pasa-
do y también los desafíos 
del futuro para emprender 
esta labor. Por otro lado, 
me siento cómo volver a 
casa en Magallanes, ya 
que viví 10 años aquí”, 
expresó el nuevo director 
de Inach.

menzará a abordar una 
serie de proyectos a de-
sarrollar, en donde, la 
entidad es protagonista. 
El primero será su par-
ticipación en la “Open 
Science - Ciencia abierta” 
en Pucón entre el 19 y 23 
de agosto. “No se realiza 
acá por falta de infraes-
tructura, esperemos que se 
solucione pronto en Punta 
Arenas”, afirmó.

La segunda reunión 
que ya forma parte de su 
agenda, se trata de la re-
unión de los delegados de 
los programas antárticos. 
“Ahí se reunirán cerca de 
70 personas durante la úl-
tima semana de agosto”, 
dijo, aseverando que es la 
más importante en políti-
cas científicas.

Christian Jiménez
cjimenez@elpinguino.com
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mantenimiento preventivo - mecanica en general - lubricentro

¿Aún no nos conoces...

Notarás la diferencia
¡La mejor atención y servicio es acá!

que esperas?

PINTURA Y DESABOLLADURA - SCANNER - BALANCEO - FRENOS - RECTIFICACIÓN

CONTACTANOS
AVENIDA FREI 314

www.rymautomotriz.cl
@rymautomotrizpuq

Visítanos en Calle Chiloé 1359, al llegar a 
Independencia (Ex biblioteca municipal)

Horarios de atención: 
Lunes a viernes de 10:00 a 19:00 hrs. (Continuado)

Sábados de 11:00 a 19:00 hrs. (Continuado)

A precios bajos con la mejor calidad

ATENCIÓN!
RECIÉN LLEGADAS

 

PARKAS DE MARCA
S 

NUEVAS Y RECICLA
DAS

Este año, la matrícula 
en la educación superior 
en la región es positiva: 
3,9%, que representa un 
total de 7.434 personas 
que estudian en este nivel 
educativo, considerando a 
quienes integran la Uni-
versidad de Magallanes, 
el Instituto Profesional 
Santo Tomás Punta Are-
nas, Inacap y el Centro 
de Formación Técnica 
regional.

La gran mayoría se 
concentra la matrícula 
registrada en el nivel ins-
titucional de pregado, en 
donde se contabilizan 7.300 
estudiantes.

A modo de balance, 

el seremi de Educación, 
Valentín Aguilera, afir-
mó que el incremento de 
las matrículas en educa-
ción superior es una muy 
buena noticia. “Significa 
confianza en las institu-
ciones de nuestra región, 
consolidación de nuevas 
instituciones como el CFT 
Estatal de Magallanes y 
también el efecto positivo 
de políticas públicas y me-
didas como la aplicación 
de la nueva PAES, el au-
mento de la gratuidad y el 
despliegue de programas 
como el PACE, todas ini-
ciativas de gran relevancia 
para el Ministerio de Edu-
cación”, afirmó.

Secreduc destaca cifra 
positiva de matrículas 
en la educación superior

Confianza en instituciones locales
Preparados para terminar el año escolar 

Estudiantes de Colegio Cruz 
del Sur retornaron a clases
Un total de 680 alumnos volvieron a sus actividades luego de tres semanas de  ●

vacaciones de invierno.

Los estudiantes Eduardo Peña y Davor Ljubetic 
comentaron cómo fue su retorno a clases.
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Para el próximo lu-
nes 22 de julio, está 
previsto el retorno 
escolar en la gran 

mayoría de los recintos 
educativos de la región, sin 
embargo, el Colegio Cruz del 
Sur decidió anticipar esto, 
y ayer, los 680 estudiantes 
interrumpieron su descanso 
invernal y así, retomaron sus 
cuadernos, lápices y mochilas 
para retornar a clases.

Nicky Radonich, di-
rector del establecimiento, 
comentó que esta medida se 
determinó por las jornadas 
perdidas debido a la emer-
gencia comunal en Punta 
Arenas vivida la última se-
mana de junio cuando, por 
motivo de fuerza mayor, 
las autoridades determi-
naron la suspensión de las 
actividades debido al con-
gelamiento de las cañerías 

del suministro de agua po-
table producto de las bajas 
temperaturas.

“Nunca habíamos tenido 
en invierno, tantas sema-
nas de paro. Nosotros, en 
general teníamos dos se-
manas. Acá tuvimos casi 
tres y media. Entonces es 
un tiempo bastante prolon-
gado”, señaló.

En cuanto al retorno de 
los estudiantes a las clases, 
el director dijo que estos 
días son solo de adaptación 
a la enseñanza de aprendi-
zaje, y que se retomarían las 
evaluaciones a contar de la 
próxima semana.

Opinión de estudiantes
Al momento de salir 

de clases, estudiantes del 
2°medio A comentaron que 
les costó volver a levantar-
se para presentarse a las 7:45 
horas en el colegio.

-Davor Ljubetic: “En 
verdad, un poquito de lata 

volver a clases, porque me 
acostumbré a descansar. 
Ahora vienen las pruebas, 
pero bacán”

-Eduardo Peña: “Buen re-
torno a clases, comenzamos 
altiro con materia. Vamos 
con todo ahora”.

Christian Jiménez
cjimenez@elpinguino.com
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Diego Bravo
periodistas@elpinguino.com

¡YA ABRIMOS!
ACERCÁNDONOS A LA 
COMUNIDAD RECIÉN 

INAUGURAMOS NUESTRO 
NUEVO LOCAL EN PLENO 
CENTRO DE LA CIUDAD.

Exámenes Visuales

Amplia variedad de lentes de contacto 
y gafas recetadas.

Hermosos y exclusivos lentes de sol para 
lucir con estilo.

AV COLON ESQUINA MAGALLANES

Síguenos en nuestras Redes Sociales
Optica Gafas @gafas.cl

Gestiona tu hora oftalmológica 
aquí      +569 35573342

CHILE

Municipalidad de Punta Arenas abrió tercer 
proceso para concesión de estacionamientos

Luego de dos intentos fallidos:

Algunos de los cambios en este proceso consideraron boletas de garantía más bajas, así como también de seriedad de la  ●
oferta y horarios de funcionamiento.

El alcalde Claudio Radonich y el subdirector de Tránsito, Víctor Velásquez.

Entusiasta se mostró 
el alcalde Claudio 
Radonich al referirse 
al nuevo proceso, 

abierto para el servicio de 
cobro de estacionamientos 
en Punta Arenas.

“Vamos por un nuevo 
proceso, pero con cambios 
importantes”, enfatizó al 
anunciar este miércoles una 
tercera licitación para la con-
cesión de espacios en el centro 
de la capital regional. 

La autoridad comunal 
aseguró que hubo “muchas 
preguntas a nuestro portal 

por parte de las empresas 
que en un momento dado se 
interesaron, pero que, lamen-
tablemente, no ofertaron”. 

“Nos hemos juntado con 
los comerciantes de Bories, 
con los vecinos, que lo único 
que quieren es que el cen-
tro se ordene finalmente 
y que tengamos más espa-
cios para estacionamientos”, 
agregó.

En ese contexto fue que 
contó que desde el lunes 15 
de julio pasado se encuentra 
en el portal Chile Compra la 
oferta para manejar los es-
pacios. Hubo cambios en las 
bases, acotó, “sobre todo en 
la disminución de los dine-
ros como monto de garantía 
que tienen que entregar las 
empresas”.

Con todo, se proyecta 
que ya para fines de agosto 
o primeros días de septiem-
bre comience a funcionar la 
nueva administración de los 
tarjeteros.

Cambios
Víctor Velásquez, sub-

director de Tránsito de la 
municipalidad, contó que se 
solicitó “un sueldo base de 650 
mil pesos para los operarios, 
cuyo resultante le daría como 
550 mil pesos líquidos a ganar 
mensualmente”.

Asimismo, dijo que en total 
serán 1.722 los espacios a con-
cesionar por cuatro años. 

Respecto de las modifica-
ciones de la licitación, se indicó 
que disminuyeron las boletas de 
garantía de cumplimiento de con-
trato, pasando de $110 millones a 
$60 millones, “con la posibilidad 
que esta vuelta pueda entregar 
ese monto en una sola boleta o 
en cuatro boletas”.

A ello se sumó también una 
disminución en la boleta de serie-
dad de la oferta, de $5 millones 
a $2 millones. 

Asimismo, serán 55 tarjete-
ros operativos bajo la vista de 
tres supervisores, en un horario 
de 09:00 a 20:00 horas. 

tendrá a disposición la em-
presa que se haga con el 
contrato.

1.722estacionamientos
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Pedro Escobar
pescobar@elpinguino.com

AVISO DE REMATE

Ante Primer Juzgado Letras Punta Arenas, el día 31 de julio de 
2024 a las 12:00 horas, mediante videoconferencia plataforma 
Zoom, se rematará inmueble ubicado en Punta Arenas, calle 
o Pasaje Lago Tyndall N°04275, Conjunto Habitacional Torres 
del Paine, el cual se encuentra inscrito a nombre de don Car-
los Andrés Rivas Saavedra a Fs.1.442 N°2.620, del Registro de 
Propiedad del año 2011, del Conservador de Bienes Raíces de 
Punta Arenas. Mínimo subasta 3.856,60 Unidades de Fomen-
to equivalente en pesos a fecha de la subasta. Interesados no 
deberán encontrarse con inscripción vigente en calidad de deu-
dores en el Registro Nacional de Deudores de Pensiones de Ali-
mentos y deberán rendir garantía del 10% del mínimo en vale 
vista, el que deberá hacerse llegar a la Secretaría del Tribunal 
de lunes a viernes de 10:00 a 14:00 horas, a más tardar el día 
anterior a fecha remate. Subastador deberá pagar precio de ad-
judicación mediante depósito judicial o cupón de pago del Banco 
Estado, obtenido desde el Portal www.pjud.cl, en la cuenta co-
rriente del Tribunal N°91.900.103.048, del Banco Estado, RUT 
60.313.003-0, dentro de quinto día hábil a contar de fecha rema-
te. Interesados deberán ingresar en la respectiva causa, con su 
clave única a través de la Oficina Judicial Virtual, a más tardar 
a las 14:00 horas del día anterior a la subasta, un escrito en 
el cuál junto con su individualización, manifiesten su interés de 
participar en el remate, señalen correo electrónico y número de 
contacto. Además, deben tener activa su Clave Única del Estado 
para la suscripción de la correspondiente acta de remate y con-
tar con conexión a Internet para realizar las ofertas a través de la 
plataforma Zoom. Resto de bases y demás antecedentes en sitio 
Web Poder Judicial, causa Rol N°198-2021, caratulada “Banco 
de Chile con Rivas”.

038891195032

!
 
Juan Carlos Ronald Sparza Arriagada 
Secretario 
PJUD 
Nueve de julio de dos mil veinticuatro 
20:45 UTC-3 

!

Se acerca un nuevo 
remate de alhajas y obje-
tos varios de la Dirección 
del Crédito Prendario (Di-
crep) Magallanes -más 
conocida como la “Tía 
Rica”- anunciado para el 
próximo martes 23 de ju-
lio, a las 15:30 horas, de 
manera virtual.

Se trata de un total de 
220 lotes de joyas y objetos 
correspondientes a pren-
das dejadas por usuarios y 
usuarias de la Tía Rica de 
períodos anteriores al año 
2023 y que vencieron du-
rante el año pasado. Por eso, 
el llamado a quienes estén 
interesados en renovar o re-
cuperar alguna prenda de 
ese período, se acerquen a 
la Dicrep hasta este vier-
nes 19 de julio.

Seremi del Trabajo
Así lo informó la seremi 

del Trabajo, Doris Sando-
val: “Estamos haciendo un 
llamado a la comunidad 
magallánica que pueda te-
ner aquí prendas próximas 
a remate. Son 222 lotes de 
objetos, fundamentalmente 

alhajas, que se van a ir a 
una subasta pública de ca-
rácter virtual y, por tanto, 
lo importante es informar 
a la comunidad que hasta 
este día viernes, quienes 
quisiesen renovar o retirar 
sus objetos pueden hacer-
lo aquí en dependencias de 
la Dicrep”.

Dicrep
Al respecto, el director 

(s) de la Dicrep Magallanes, 
Héctor Toledo, explicó que 
para la renovación o recupe-
ración de cualquier objeto 
o joya en prenda, esto se 
debe hacer con “póliza de 
empeño en mano. La póli-
za que nosotros emitimos 
al momento del empeño es 
al portador, por tanto, cual-
quier persona que porte la 
póliza, más su cédula de 
identidad y siendo mayor 
de 18 años, puede hacer el 
retiro o renovación de la 
prenda”.

Para participar es fun-
damental la inscripción 
previa, que se puede hacer 
hasta las 14 horas del lunes 
22 de julio.

“Tía Rica” anuncia nuevo 
remate de más de 200 lotes 
de alhajas y objetos varios

Alhajas y objetos varios
Medida ya se puso en marcha en la región

Bolsillo Electrónico también 
sirve para pagar la luz

Autoridades regionales destacaron que la medida fue reactivada por un plazo  ●
de tres meses y está dirigida a quienes tienen un RSH del 40%

El minimarket Papelucho fue uno de los primeros 
en aceptar el pago de la luz vía Caja Vecina 
usando el bolsillo Familiar Electrónico.
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Autor idades re-
gionales dieron 
a conocer ayer la 
reactivación del 

Bolsillo Electrónico Familiar, 
para los meses de julio, agosto 
y septiembre.

La medida va en favor de 
los hogares que pertenezcan 
al tramo 1 de la Asignación 
Familiar (AF), al tramo del 
40% de la calificación so-
cioeconómica de los causantes 
del Subsidio Único Familiar 
(SUF), y a las familias bene-
ficiarias del Subsistema de 
Seguridades y Oportunidades. 
También, amplía el Subsidio 
Único Familiar (SUF) y la 
Asignación Familiar (AF) 
en un 4,5%, además de in-
yectar US$25 millones al 
Fondo de Estabilización del 
Petróleo (FEPP).

$13.500 por causante o 
carga

El seremi de Desarrollo 
Social y Familia, Danilo 
Mimica, explicó que “el 
Bolsillo Familiar Electrónico 
operó entre mayo del año 
pasado y abril de este año, 
entregando una transferen-
cia directa de $13.500 por 
causante o carga inscrita, 
monto destinado exclusiva-
mente para complementar o 
financiar la totalidad de las 
compras de productos en 
comercios del rubro de ali-
mentos, como almacenes, 
supermercados, ferias libres, 

panaderías y carnicerías. En 
esta primera versión, el bene-
ficio llegó a 11.738 personas 
de la región”.

En tanto, el seremi de 
Gobierno, Andro Mimica, 
anunció que “entendiendo 
las complejidades que signi-
fica el alza en las cuentas de 
la luz, a través del Bolsillo 
Familiar Electrónico se podrá 
pagar esta cuenta en todos los 
locales que tengan una Caja 
Vecina del BancoEstado. Por 
lo tanto, es una innovación 
más que se hace en un mo-
mento que ha sido complejo, 
pero donde nuestro Gobierno 
ha tenido un acompaña-
miento, y lo vamos a seguir 
haciendo”.

Pago de la luz 
El uso de Bolsillo para el 

pago de luz podrá concretar-
se a través de Caja Vecina, 
un servicio prestado por 
BancoEstado y operado por 
los propios comerciantes, 

al igual que José Segovia, 
propietario de minimarket 
“Pepelucho”, quien señaló 
que “la mayoría de las per-
sonas usan la tarjeta Cuenta 
RUT y, regularmente, vienen 
clientes que tienen benefi-

cios del Estado, como en 
este caso el Bolsillo Familiar 
Electrónico, que es una es-
pecie de segunda cuenta que 
permite comprar productos y 
que podrá ser utilizada para 
el pago de la luz”. 
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Ubicado ahora en el exconsultorio Thomas Fenton, del sector Playa Norte

Cecosf Sandra Vargas reanudó atención 
de usuarios en su nueva dirección

Desde muy temprano comenzó la atención a los pacientes en este servicio de salud, que presta gran ayuda en  ●
atenciones médicas presenciales y domiciliarias.

El principal objetivo de entregar una atención de calidad, brindando un 
ambiente apto para la atención de los más de 7 mil usuarios inscritos.
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Se dio el vamos a la 
atención del Centro 
Comunitario de Salud 
Famil ia r  Sand ra 

Vargas en dependencias 
del exconsultorio Thomas 
Fenton, del sector Playa 
Norte, donde desde muy 
temprano llegaron los usua-
rios para recibir atención 
médica.

El centro de salud eje-
cutaba su atención en la 
Villa Cardenal Raúl Silva 
Henríquez, el cual se vio 
afectado por un tema sa-
nitario producto de aguas 
negras, lo que repercutió ne-
gativamente en la atención 
del público y, por supues-
to, en el trabajo del equipo 
de salud. 

Producto de esta insalu-
bre situación de emergencia 
se debió realizar el traslado a 
otra edificación, en otro sec-

tor, con el principal objetivo 
de entregar una atención de 
calidad, brindando un am-
biente apto para la atención 
de los más de 7 mil usua-
rios inscritos.

E le n a  Bl a ck wo o d , 
secretaria general de la 
Corporación Municipal, 
indico que “aquí tenemos 
inscrita una población de 
un poquito más de 7.000 
usuarios, de los cuales 
permanentemente se atien-
den alrededor de 2.200 
aproximadamente. Esa es la 
población atendida durante 
el año 2023 y la tenden-
cia al 30 de junio durante 
este año es más o menos la 
misma”.

Agregó que este recinto 
ya comenzó a operar el día 
de hoy (ayer), tal como es-
tuvo planificado. Nosotros 
iniciamos el proceso de tras-
lado con una planificación 
que se fue cumpliendo desde 
el mes de mayo, cuando se 

produce la crisis, con la de-
nuncia respecto a las aguas 
servidas. Eso nos llevó a 
trabajar una planificación 
respecto de cómo íbamos 
a hacer el traslado que se 
concretaba, justamente, con 
el inicio de funciones el día 
de hoy”.

La secretaria general, 
sostuvo que “estamos muy 
contentos de haber podido 
cumplir esos plazos. Los ve-
cinos hoy día ya comenzaron 
a llegar de manera bastante 
normal. Muchos se trasla-
daron de manera propia y 
algunos los hicieron en el bus 
de acercamiento que dispu-
so el municipio para poder 
cumplir ese objetivo”. 

Por su parte, el alcalde 
Claudio Radonich indicó que 
se verá ver cómo se funciona 
esta semana con los horarios 
establecidos, para después 
ver si se hace necesario efec-
tuar cambios en favor de los 
usuarios.

Objetivo principal realizar su procedimiento dental
mientras disfruta de sus vacaciones en Reñaca

PRIMER CONCEPTO 
DE INNOVACION 

TURISMO DENTAL 
PARA MAGALLANES

VISITA NUESTRO INSTAGRAM
@clinicamarchdent

+(569) 89915202 / +56322831818
Correo:clinicamarchdent@gmail.com 

PINCHE 
AQUÍ

Sobre $1.000.000 estadía gratis - Oferta válida hasta el 31 de diciembre.

Elige Calidad, 
Elige Termoaustral

ENVÍANOS TU 
PROYECTO

DIRECCIÓN: CIRCUNVALACIÓN ESQ. GENERAL DEL CANTO
VENTASTERMOAUSTRAL@GMAIL.COM       +56 227775005

+569 82812334 VENTANAS-DE-PVC-TERMOAUSTRAL

HORARIOS DE ATENCIÓN:
LUNES A VIERNES 
DE 08:00 A 12:00 HRS. 
Y DE 14:00 A 19:00 HRS.PINCHA AQUÍ

Ventanas de Pvc - Termopaneles Térmicos y de Seguridad

FÁBRICA DE VENTANAS

En paralelo, “quiero re-
cordar que se ha aumentado 
la cantidad de atenciones a 
domicilio y ya los medica-

mentos con los alimentos 
se van a entregar directa-
mente en el mismo sector, 
en el mismo barrio. Por tan-

to, lo que estamos buscando 
es que las atenciones sean 
grandes”, enfatizó la autori-
dad comunal.

Texia Padilla
periodistas@elpinguino.com

https://www.instagram.com/clinicamarchdent/
https://www.instagram.com/termoaustral/
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DUDAS Y CONSULTAS AL      +569 84175002

CELULARES SAMSUNG 
MODELOS AÑO 2024

 DISTRIBUCIÓN AUTORIZADOS SAMSUNG CHILE

CELULAR 
SAMSUNG S20

 $349.900

CELULAR 
SAMSUNG S24

 $599.900

CELULAR 
SAMSUNG A05

$79.900

CELULAR 
SAMSUNG A55

 $299.900

CELULAR 
SAMSUNG A15

 $119.900

CELULAR 
SAMSUNG A25

 $199.900

 POR LA COMPRA DE UN CELULAR 
SAMSUNG S24 ULTRA LLEVA TUS 

AUDÍFONOS BLUETOOTH DE REGALO

GARANTÍA 1 AÑO

WWW.NEWARK.CL - DESPACHO A DOMICILIO

¿Te ofrecieron trabajo por WhatsApp?: 
Así puedes evitar que los estafadores 

te agreguen a grupos
Los delincuentes hacen grupos de cientos de personas y utilizan el nombre de alguna marca para atraer la atención. ●
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quiénes pueden agregarte a 
un grupo o quiénes no po-
drán hacerlo.

Este tipo de estafas fun-
ciona de la siguiente manera. 
Los delincuentes hacen gru-
pos de WhatsApp de cientos 
de personas y utilizan el nom-
bre de alguna marca para 
atraer la atención.

Por ejemplo, Netf lix, 
Disney, Youtube o Amazon, 
empresas que en reiteradas 
ocasiones han desmentido 
que utilicen este tipo de mé-
todos para ofrecer trabajo. 
Una vez armado el grupo, 
envían un mensaje ofrecien-
do la posibilidad de ganar 
dinero viendo anuncios o 
calificando videos.

A los usuarios que se 
muestren interesados, los 
contactan personalmente, a 
través de mensajes privados, 
donde los persuaden para 
aceptar el supuesto trabajo 
y les piden sus datos.

¿Cómo evitar que 
estafadores me agreguen 
a grupos de WhatsApp?

Para evitar ser agregado 
a estos grupos fraudulentos 
es necesario configurar la 
app. Para ello, hay que in-
gresar “Configuración” y 
luego “Privacidad”.

Una vez en Privacidad, 
los usuarios deberán mar-
car la opción “Grupos” y 
seleccionar “Mis contac-
tos”. Así, las personas que 
no estén en su lista de con-
tactos no podrán agregarlos 
a grupos.

De todas maneras, usua-
rios desconocidos puede 
enviar mensajes privados a 
las personas. En ese caso, 
el Centro de Ayuda de 
WhatsApp entrega algunas 
recomendaciones.

En primer lugar, re-
comiendan no confiar en 
números desconocidos, mu-
cho menos si estos están 

Las estafas ciber-
néticas hoy tienen 
diferentes modus 
operandi, pero una 

de las más frecuentes son las 
supuestas ofertas de “tra-
bajo” a través de grupos de 
WhatsApp. Para ello, los 
estafadores agregan a los 
usuarios a grupos masivos y 
les ofrecen una oportunidad 
que les ocuparía poco tiem-
po y les haría ganar dinero 
fácil.

Si bien, para gran parte 
de los usuarios resultan sos-
pechosas este tipo de ofertas 
laborales, todavía hay perso-
nas que caen en estos engaños 
y terminan entregando sus da-
tos bancarios o siendo parte 
de estafas piramidales.

Sin embargo, existe una 
manera de evitarlo y se 
puede hacer desde la confi-
guración de esta aplicación. 
De hecho, como usuario de 
WhatsApp puedes decidir 

solicitando datos o acceso 
a algún tipo de código.

Asimismo, si hay sospe-
chas, lo mejor sería detener 
la conversación “cuelga la 
llamada o no respondas a 

los mensajes del usuario. 
Si no puedes verificar la 
identidad del contacto, no 
compartas ninguna informa-
ción personal o financiera”, 
señalan.

Por último, piden expre-
samente bloquear y reportar a 
este tipo de usuarios y además, 
actualizar constantemente los 
ajustes de privacidad y segu-
ridad de la aplicación.
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https://livetickets.cl/event/es/jere-klein-punta-arenas
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La Municipalidad de 
Punta Arenas informó la 
entrega de una segunda 
subvención al Cuerpo de 
Bomberos, en particular 
a la Brigada de Río Seco, 
por un monto de 12 millo-
nes de pesos.

Esto, fue aprobado 
durante el última sesión 
de Concejo Municipal, 
desarrollado ayer en las 
dependencias del Teatro 
José Bohr.

Claudio Radonich, alcal-
de de la capital magallánica, 
afirmó que estos recursos 
permitirán que esta unidad 
pueda mantener cuarteleros 
durante las 24 horas, “que 
son contratados, y no es-
taban los dineros para eso. 

Por lo tanto, hicimos un 
esfuerzo como municipio 
para que, a partir del mes 
de agosto, tengamos a los 
dos cuarteleros funcionan-
do en esta brigada”.

Esto trae consigo un 
importante beneficio para 
toda la población residen-
te en el sector norte de la 
ciudad, que les permiti-
rá contar con voluntarios 
bomberiles durante todos 
los días del año, de acuer-
do con lo afirmado por el 
jefe comunal.

De igual manera, es-
tos recursos se suman a 
los 160 millones que el 
municipio destina a la insti-
tución bomberil en la capital 
magallánica.

Municipalidad destina $12 
millones a brigada bomberil

Emplazada en Río Seco
Iniciativa apoyada por el Gobierno Regional

Más de $6 millones serán 
destinados al traslado 

de niños al Cijum
Párvulos que forman parte de programas de extensión horaria podrán  ●

disfrutar del recinto de juego y recreación, hasta las 18 horas.

La iniciativa tiene por objetivo que más párvulos 
activen su cuerpo jugando en el Cijum.
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Los párvulos de 
Punta Arenas 
que forman parte 
del programa de 

atención extendida, po-
drán disfrutar del Centro 
Interactivo de Juegos y 
Movimiento (Cijum) has-
ta las 18 horas. Esto se 
ha concretado gracias al 
financiamiento por parte 
del Gobierno Regional de 
un fondo concursable que 
financiará el traslado, desde 
y hacia dicho lugar,

En concreto, la iniciativa 
se adjudicó $6.180.000 en 
la glosa: Vinculación con 
la Comunidad del Fondo 
Nacional de Desarrollo 
Regional (FNDR) 8%, en el 
apartado de Deportes.

“Es fundamental trabajar 
para las niñas y los niños de 
las extensiones horarias de los 
establecimientos de la Junji 
de Punta Arenas, para que 
tengan una instancia de re-
creación y de esparcimiento 
distinta y que les acorte los 
días, siendo felices vinien-
do al Centro Integral Infantil 
de Juego y Movimiento 
(Ciijum)”, aseveró el encarga-
do de este recinto, Alejandro 
Alvarado.

La iniciativa permitirá 
a cada comunidad educati-
va que, una vez a la semana 
y entre las 16:30 y las 18 ho-
ras, podrán asistir al Ciijum, 
ubicado en Avenida Salvador 
Allende 0291, desde agosto 
a la primera quincena de di-
ciembre de 2024.

Finalmente, la direc-
tora regional de Junji, 

Paola Valenzuela, destacó 
el proyecto institucional, 
afirmando que “es muy re-
levante brindar espacios y 
experiencias más lúdicas 
para las niñas y los niños 
que tienen jornada más 

extensa y por lo tanto, apor-
tar con salidas educativas 
contribuye a su mejor desa-
rrollo y bienestar integral, 
a través de objetivos bien 
evaluados por el Gobierno 
Regional”.

El sabor de la auténtica 

Pizza 
Argentina

 Desde Buenos Aires hasta Punta Arenas

RETIRO O DELIVERY

pizzeriaelargentino @pizzeriaelargentino.puq

DIRECCIÓN: AV. FREI N°386

FONO PEDIDO +569 20957321

PINCHE 
AQUÍ

Clínica Veterinaria

Servicios: Urgencias, Cirugías, Hospitalización, 
Laboratorio, Consultas y Farmacia.

*Sujeta a disponibilidad de personal e instalaciones

+56 9 44751053
Avenida Salvador Allende 01393, 2do piso
Horario 08:00 a 13:00 y 14:00 a 23:30 hrs.

-

Christian Jiménez
cjimenez@elpinguino.com

https://www.instagram.com/pizzeriaelargentino.puq/
https://www.instagram.com/petto.cl/?hl=es
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Buscan alternativas por situación 
de puente en Torres del Paine

El puente dañado fue construido el 2015

La Delegación Presidencial Provincial de Última Esperanza se reunió con Conaf,  ●
para buscar opciones y dar rápida solución al problema.

Las autoridades y Conaf vieron las posibilidades de alternativa, para que la 
situación pueda subsanarse antes del inicio de la temporada.
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Este miércoles, el de-
legado presidencial 
provincial de Última 
Esperanza, Guillermo 

Ruiz Santana, entregó un punto 
de prensa tras reunirse con la 
jefa provincial de Conaf, Mónica 
Alvarado Álvarez, y el superin-
tendente del PNTP, Gerson Frías 
Ávila, para evaluar el estado en 
que se encuentra actualmente 
el puente colgante Guardas, 
el que sufrió un colapso en 
su estructura en junio recién 
pasado.

Respecto a esta situación, el 
delegado informó que, “el cir-
cuito Macizo Paine, en el cual 
está incluido este puente, se en-
contraba cerrado desde un par 
de meses producto de la tem-
porada turística y la fecha de 
apertura es en noviembre, si es 
que las condiciones climáticas 
lo permiten. Hay que entender 
que está ubicado en un sector en 
el cual precipita mucha nieve, 
donde la escarcha y la nieve se 
quedan más tiempo de lo pre-
supuestado, de manera que las 
aperturas y las decisiones es-
tán sujetas a los cambios que 
ocurren”.

Luego, señaló que Conaf 
entregará una evaluación téc-

nica y se está a la espera de un 
estudio del terreno por parte de 
Sernageomin, que de cuenta 
de las causas del colapso de la 
estructura. “En este momento 
no se puede entregar una in-
formación completa o certera, 
primero porque hay que cruzar 
hacia el otro lado del puente y 
ver dónde está radicado el ma-
yor problema, y atendiendo las 
condiciones climáticas hoy esa 
situación no es posible”, recalcó 
el delegado Ruiz Santana.

Para complementar la in-
formación, el superintendente 
del parque aclaró que la es-
tructura “fue construida en el 
2015 y está emplazada entre el 

sector del campamento Paso y 
refugio Grey, que une a esos 
dos sectores, a unos 5 kilóme-
tros aproximadamente de cada 
punto. Nosotros fuimos alerta-
dos a fines de junio sobre una 
posible falla, y en una prime-
ra instancia hemos realizado 
los patrullajes para chequear 
las condiciones, y en este mo-
mento estamos haciendo las 
evaluaciones y esperando las 
opiniones de los expertos”, ex-
plicó Gerson Frías. 

Por su parte, la jefa provin-
cial de Conaf, indicó que “las 
acciones comenzaron desde el 
momento en que tomamos cono-
cimiento, primero por parte de 

la ONG que construyó la pasa-
rela, para determinar los daños 
y ver si podría haber una posi-
ble solución y en el caso que 
eso no resultara tenemos que 
buscar vías alternativas de po-
der mantener el paso a través 
de otras funcionalidades que 
no provoquen riesgos para las 
personas”.

Finalizó detallando que, “es 
necesario evaluar la situación 
en terreno que permita captar 
imágenes desde el otro sector 
del puente colgante, lo que no 
hemos podido lograr en las dos 
salidas anteriores, usando otro 
tipo de tecnología”, dijo Mónica 
Alvarado.

Contacto@armeriaelpionero.cl
     Armando Sanhueza 333            +56 9 62390702

ROPA 
CARHARTT
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Ayer en la mañana co-
menzó a circular, a partir de 
un mensaje anónimo, la po-
sible existencia de una fuga 
de amoníaco en la Planta 
Dumestre (de salmonicul-
tura) de Puerto Natales. 

Rápidamente el medio 
Milodón Comunicaciones 
realizó gestiones para saber 
sobre lo ocurrido, teniendo 
acceso a un comunicado de 
la empresa que señala lo 
siguiente: “Dada la informa-
ción que ha surgido por una 
fuga de amoníaco en nuestra 
planta Dumestre de Puer-
to Natales, comunicamos 
que, aproximadamente a las 
00:30 horas del miércoles 
17 de julio de 2024, se ge-
neró una fuga de amoníaco 
menor en nuestras instala-
ciones, la que fue pronta y 
adecuadamente contenida 
por personal capacitado para 

dichos eventos, activándose 
las acciones de los planes 
de contingencia y control 
respectivos. El tiempo de 
la fuga no excedió de los 
2 minutos y los niveles 
fueron bajos. No había per-
sonal de proceso presente 
en el momento del evento, 
por lo cual no existieron 
personas afectadas. Por 
seguridad de nuestro perso-
nal, no se dejó ingresar a la 
faena hasta que los niveles 
estuvieran en cero. Todas 
las autoridades fueron noti-
ficadas según corresponde 
y, actualmente, nos encon-
tramos en proceso normal 
de funcionamiento”.

Ante cualquier duda que 
alguien tenga al respecto, 
la empresa dejó disponi-
ble el correo electrónico 
comunicaciones@austra-
lis-sa.com.

Fuga de amoníaco en 
empresa de Natales 
alertó a vecinos

Emergencia contenida
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-Venta e instalación de  
parabrisas
-Cotiza tu parabrisa
-Consulta por tu modelo
-Garantías de instalación

PARABRISAS

www.solovidrios.cl Mejicana N°762, Punta Arenas
612 224835 +569 40211638 Solovidriosparabrisas@gmail.comSOLOVIDRIOS

@SOLOVIDRIOS.MAG

DESPACHOS: NATALES, PORVENIR Y COYHAIQUE

Este sábado se llevará a cabo la jornada y 
final del “Campeonato Comunal de Boxeo”

El certamen, a vivirse en las instalaciones del Gimnasio Fiscal de Punta Arenas, es organizado por la asociación local de  ●
boxeo y cuenta con el patrocinio de la Fundación Municipal de Deportes.

Para este sábado 20 
de julio está pro-
gramada la segunda 
jornada y final del 

Campeonato Comunal de 
Boxeo amateur, evento or-
ganizado por la Asociación 
Deportiva Local de Boxeo 
junto al  patrocinio de la 
Fundación Municipal de 
Deportes.

Es así que el certamen, 
al igual que en la primera 
ocasión, será gratuito, previo 
retiro de entradas e invita-
ciones (un total de 1.000), y 
para lo cual hoy finaliza su 
entrega de 15 a 19 horas en 
Unimarc Sur o en el Teatro 
Municipal José Bohr. Se en-
tregarán como máximo dos 

invitaciones por persona 
(hasta agotar stock). 

En lo netamente de-
portivo, participaron en 
la primera fecha (en ju-
nio) 18 pugilistas locales y 
dos representantes de Río 
Gallegos, quienes prota-
gonizaron los combates 
estelares, los cuales espe-
ran repetir y mejorar sus 
actuaciones en esta segun-
da ocasión. 

A continuación, de-
tallamos resultados de 
los combates que dieron 
vida a la primera fecha del 
certamen.

Resultados

Pelea 1:
Bruno Díaz vs. Alonso 

Vera:

Exhibición. 

Pelea 2:
John Díaz vs. Renato 

Pérez:
Ganador: John Díaz

Pelea 3:
Ian Barrientos vs. Gonzalo 

Pinilla
G a n a d o r :  I a n 

Barrientos

Pelea 4:
H a n s  D o b e r t i  v s . 

Benjamín Sánchez
G a n a d o r :  H a n s 

Doberti.

Pelea 5:
Óscar Cumín vs. Alexis 

Bustamante
G a n a d o r :  Ó s c a r 

Cumín

ESPECIAL

Pelea 6:
Bastián Mercado vs. 

Matías Teiguel
G a n a d o r :  B a s t i á n 

Mercado

Pelea 7:
Neibel Castillo vs. Joaquín 

Levitureo
G a n a d o r :  N e i b e l 

Castillo

Pelea 8:
Gerardo Aynol vs. Nicolás 

Yankovic
G a n a d o r :  N i c o l á s 

Yankovic 

Pelea 9:

Marcelo Morales (Río 
Gallegos) vs. Nicolás Díaz 
Punta Arenas

G a n a dor :  M a r c e lo 
Morales.

Pelea 10:
Facundo León (Río 

Gallegos) vs Roberto Meza 
Punta Arenas

G a na dor :  Fa cu ndo 
León.

Christian González
cgonzalez@elpinguino.com
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WWW.BUSESFERNANDEZ.COM
ARMANDO SANHUEZA #745  61 2 221812 61 2 242313PUNTA ARENAS

 61 2 411392 61 2 411111PUERTO NATALES

LA SEGURIDAD DE
TU ENCOMIENDA
DURANTE TODO SU VIAJE

VIAJES ENTRE
PUNTA ARENAS Y
PUERTO NATALES

CONSTRUYA
BASES SÓLIDAS

CEMENTO
COMODOROEX

IJA

PUNTOS DE VENTA XII REGIÓN
Punta Arenas
Comercial de la Patagonia   Avenida Principal Zona Franca
El Águila Constructor   Avenida Frei 0510
Ferretería Prat   Arturo Prat 2573 / Mardones 0995/ 
Ferretería Campo Sur   Avenida Frei 1324
Ferretería Incoin   Ignacio Carrera Pinto 1169
Covepa   General Salvo 0648
Gomplas   Maipú 428
Ferreteria Martin          Tucapel 0415
Ferretería Gestión Patagonia.   Costanera Del Río nº 0498.
Ferretería El Maestro   Cacique Papón nº 3477.
Ferretería Katrina Spa.   Entrada Nelda Panicucci
Ferretería Divar   Avda. Circunvalación Nr. 83
Prodalam   Las Liebres sitio 29 Barrio Industrial.
Ferretería Ferremundo   Jorge Montt N* 35. Playa Norte.
Ferretería Mercedes   Marcel Callo N* 01131. Pobl.
Ferretería San Agustín   Avda. Martinez  de Aldunate N*3656.
Ferretería La Cinco   Enrique Rosales N* 0367  Pobl. 18 septiembre.
Ferretería Formantel    Avda. Eduardo Frei N*278.
Ferretería Ro-Ye Spa   Luis Uribe N* 509 Barrio Prat.
Ferretería Versal   Las Heras N* 712
Ferretería Santos Mardones    Pedro De Valdivia N* 01295.
Ferretería M&H Spa.      Ruta 9 Norte Km. 10,5 N*010563.
Ferretería MIM    Santa Juana 14. Barrio Sur
Ferretería Sanvenir     Arauco 2845 - Esq. Miraflores
Ferretería Independencia     Av. Pdte. Salvador Allende Gossens 0487
Ferretería El Pañol Spa     Calle la Dehesa 2784 esq. Pedro Aguirre Cerda. Barrio Sur
Ferretería Golden Dragon     Chiloé 1370
Comercializadora Sheila    Pasaje Mar Caribe 820
Ferretería Orion     Chiloé 1982

Puerto Natales
Ferretería El Águila   Bulnes 1083
Ferretería Pivcevic   Bulnes 613
Ferretería Don Tuty   Santiago Bueras 937.
Porvenir
Ferretería Ferrando   Monseñor Señoret 363
Ferretería Koiuska   Koiuska nº 155
Ferretería La Oferta   Manuel Bulnes 636

Cemento 
Certificado 
por el IDIEM
Sacos de
 25 Kilos.

COMERCIAL DE LA PATAGONIA

Chilavert respalda a Bielsa por sus críticas 
a la Copa América: “Pronto van a caer”

La Conmebol abrió un expediente disciplinario contra Marcelo Bielsa. Al “Loco” lo salió a defender el exportero  ●
paraguayo, fiel a su estilo.

Los explosivos dichos 
de Marcelo Bielsa 
contra la organi-
zación de la Copa 

América 2024 generaron 
reacciones en todos los rin-
cones del mundo y tampoco 
pasaron desapercibidos por la 
Conmebol, que ahora abrió 
un expediente disciplina-
rio contra el entrenador de 
Uruguay.

La denuncia contra el 
rosarino cuenta “con varias 
hojas”, según Radio Sport 890, 
y podría traerle una sanción 
de cara a las Eliminatorias 
al Mundial 2026. Pero figu-
ras de Sudamérica apoyan al 
Loco y sus críticas. José Luis 
Chilavert, exportero paragua-
yo, no se guardó nada.

“Estados Unidos no esta-
ba preparado para organizar 
la Copa América 2024. Quedó 
absolutamente demostrado 
y tanto a Conmebol como a 
(Alejandro) Domínguez les 

importaba la recaudación. No 
le preocupan los jugadores, 
buscan la recaudación y be-
neficiar a sus amigos. Yo le 
llamó corrupto”, dijo.

“Le quieren caer duro a 
Bielsa por sus dichos. Lo que 
busca Domínguez es aca-
llar. No le gusta que le digan 
verdades. Se cree que es el 
rey del fútbol”, apuntó des-
pués Chilavert, quien llamó 
a Ignacio Alonso (presiden-
te de la AUF) a que “le diga 
a Domínguez que se está 
equivocando. Muy pronto 
van a caer”.

El día que Bielsa explo-
tó contra la Conmebol y la 
Copa América 2024

Marcelo Bielsa dio vuel-
ta al mundo cuando defendió 
a los jugadores de Uruguay 
luego de los incidentes pro-
tagonizados en el partido 
contra Colombia. El en-
trenador después abordó 
otros temas, como la mala 

condición de las canchas, y 
habló de que los protago-
nistas del torneo estaban 
amenazados.

“Los jugadores reaccio-
naron como cualquier ser 
humano. Si usted ve que 
hay un proceso para que 
todo se atenúe, una puer-
ta de escape y prevención, 
pero ninguna cosa sucede, 
y están agrediendo a su mu-
jer, a su madre, a un bebé. 
¿Cuál va a ser su reacción?”, 
dijo primero.

“Cuando usted ve que hay 
un acto desproporcionado y 
violento, lo primero que hay 
que ver es a qué responde la 
reacción y si hubiera existido 
la posibilidad de reaccionar 
de otro modo. Todo esto lo 
saben, pero lo ignoran para 
invitar a uno de estos infeli-
ces que estamos de este lado 
a que abramos la boca, así 
ustedes no se ven afectados”, 
disparó después.

“Uno actúa con miedo, 
porque está constantemente 
amenazado. Ya me cansé de 
todo este desborde, de cosas 
que, acumuladas, de tantas 
injusticias, de tanto seña-
lar a los árbitros y decir que 
las canchas están perfectas, 
y todas las mentiras que han 
dicho acá”, continuó.

“Scaloni se atrevió a decir 
una vez (lo de las canchas) y le 
dijeron que no lo hiciera más. 

Él mismo tuvo que decir que 
no diría más nada. Los juga-
dores no pueden hablar. ¿Cuál 
es la amenaza? Deportiva, lo 
mismo que ahora. ¿Los van a 
suspender? ¡Pídanles discul-
pas!”, mencionó.

Conmebol inició su “ven-
ganza” contra Bielsa

De acuerdo a lo que in-
formó la radio oriental Sport 
890, “son varias hojas” las 
que posee la denuncia del 
organismo contra el rosa-
rino, donde se detalla sus 
dichos del pasado viernes 
y las consecuencias que 

podría sufrir en el media-
no plazo.

La decisión de Conmebol 
puede derivar en dos puntos: 
el primero, con la implemen-

tación inmediata de un castigo 
a Bielsa; o el segundo, poner 
estas declaraciones como ante-
cedente para que se derive en 
una sanción en su contra.

https://www.busesfernandez.com/
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HORARIOS DE ATENCIÓN DE Lunes a jueves 
 de 10 a 13:30 hrs / 15:30 a 19:30  hrs

Viernes y sábado 10 a 13:30 hrs / 15:30 a 20:00 hrs

OVEJERO ESQUINA CABO DE HORNOS 

WHATSAPP : +569 58043953

TELÉFONO FIJO: 612 216978

DESPACHOS A DOMICILIO

Gobierno anuncia nuevas medidas para 
seguridad y más reuniones en La Moneda

Tras la ola de homicidios

Entre los anuncios se reiteró el aumentar la dotación policial, mejorar el control migratorio en la capital y diversificar  ●
las tareas del Equipo de Crimen Organizado y Homicidios (ECOH) de la Fiscalía.

El Presidente Gabriel Boric tenía agendada una reunión anoche, con la 
ministra Tohá y el subsecrtetario Monsalve.

Tras volver a Chile desde 
Paraguay, el Presidente 
Gabriel Boric tenía 
agendada anoche una 

reunión en La Moneda con la 
ministra del Interior, Carolina 
Tohá, para abordar la crisis de 
seguridad que atraviesa el país, 
luego de registrarse 17 homicidios 
durante este fin de semana. En la 
instancia también estaría presente 
el ministro (s) del Interior, Manuel 
Monsalve.

Dos hechos en particular con-
centran la mitad de esta cifra: la 
masacre de cuatro adolescentes en 
Quilicura y una balacera que dejó 
cinco muertos en Lampa.

El Mandatario ya se había re-
ferido a los recientes crímenes, 
descartando pedir la renuncia 
a su equipo del Ministerio del 
Interior, como lo había exigido la 
UDI durante la semana. Además, 
habló sobre la posibilidad de 
decretar Estado de Excepción 
en la Región Metropolitana, 
indicando que, pese a las an-
teriores experiencias negativas 

respecto a la intervención de las 
Fuerzas Armadas, no se cierra 
a utilizar ninguna herramienta 
constitucional.

Cabe recordar que tras los 
alarmantes hechos de violencia 
ocurridos durante los últimos 
días -y en ausencia del Presidente 
Boric por su gira presidencial de 
dos días-, Tohá, actual vicepresi-
denta, y Monsalve lideraron este 
miércoles un encuentro con el 
general director de Carabineros, 
Ricardo Yáñez; el director general 
de la PDI, Alejandro Cerna; y el 
fiscal nacional, Ángel Valencia, 
entre otras autoridades, en la que 
anunciaron diversas medidas de 
seguridad. Entre ellas, aumen-
tar la dotación policial, mejorar 
el control migratorio en la capi-
tal y diversificar las tareas del 
Equipo de Crimen Organizado 
y Homicidios (ECOH) de la 
Fiscalía.

Reacciones
Desde la bancada de dipu-

tados del Partido Republicano 

fueron críticos con las iniciativas 
comunicadas por el Ejecutivo, las 
policías y la Fiscalía Nacional: 
“¿Qué emana del Gobierno? Que 
van a reorganizar las comisarías, 
que van a coordinar de mejor 
forma el trabajo con Fiscalía, y 
que van a poner más recursos en 
la Región Metropolitana. Ante 
esta situación tan dantesca que 
estamos viviendo en nuestro 
país, era esperable decisiones 
más profundas

A su vez, el diputado de la 
UDI, Juan Antonio Coloma, 
sostuvo que “el Gobierno del 
Presidente Gabriel fracasó en 
materia de seguridad”, y el par-
lamentario de Evópoli, Jorge 
Guzmán, dijo que “el Gobierno 
hace mucho rato que no da el an-
cho en materia de seguridad y no 
sabe qué hacer”.

Mientras tanto, los diputa-
dos del Partido Social Cristiano, 
buscan apoyo para llevar a cabo 
una Acusación Constitucional 
contra la ministra del Interior, 
Carolina Tohá. 
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VENTANAS DE
PVC Y ALUMINIO

BALMACEDA N° 854
612 224912

FERROSURVENTAS@YAHOO.CL

FERROSUR

FERROSUR LTDA.

PINCHE AQUÍ

ASMAR MAGALLANES 
REQUIERE CONTRATAR

PARA LA CIUDAD DE PUNTA ARENAS

INSPECTOR DE CONTROL DE CALIDAD 
(PLAZO FIJO)

REQUISITOS:
a) Ingeniero Civil Eléctrico / Electricista, Ingeniero Naval Electricista,
    Ingeniero Eléctrico, Ingeniero Civil Industrial mención Electricidad,
    Ingeniero en Electricidad y Automatización Industrial
b) Conocimientos de procesos de aseguramiento y control de calidad.
c) Experiencia demostrable en proyecto de integración de equipos y sistemas
d) Residencia en ciudad de Punta Arenas durante ejecución del proyecto
e) Conocimiento y experiencia en Industria Naval / Marítima (deseable)

DESCRIPCIÓN DEL EMPLEO
Controlar e inspeccionar productos y elementos, a requerimientos del centro productivo y de 
apoyo, antes, durante y al término del proceso, con el propósito de contribuir a la ejecución de la 
tareas de los proyectos que lo requieran y a la calidad de los trabajos efectuados.
 

Interesados enviar Curriculum Vitae, indicando
pretenciones de renta al correo electrónico: scardenas@asmar.cl

Se recibirán antecedentes hasta el 26 de julio de 2024.

IDEAL PARA 
NUESTRO CLIMA 
MAGALLÁNICO.

@patagonia_zinc

Patagoniazinc Punta Arenas

patagoniazinc@gmail.com

+569 7905 7273 +569 4218 8866

Bodegas fabricadas en 
una sola plancha, evitando 
�ltraciones de agua y per�l 

soldado de 2x3mm

@local3435zonafranca

NUEVA ROPA CLÍNICA 
RECIBIDA  DAMA Y VARÓN

Direcciones: Local 4A Avda. Principal y 
Módulos 34-35 Zona Franca 

Teléfonos: 612 216137 +569 4490 2373

Transversal cuestionamiento y solicitud 
al Gobierno por ola de violencia

Propuesta de Estado de Excepción

Evelyn Matthei habla de falta de prioridad, mientras el Partido Comunista propone un acuerdo nacional y el senador  ●
Insulza pide una política de armas “más drástica”.

La ola de crímenes ocurridos durante este fin de semana en algunas zonas de 
la Región Metropolitana, provocaron replanteamientos en distintos sectores.

La alcaldesa de 
Providencia y even-
tual abanderada 
presidencial por el 

gremialismo, Evelyn Matthei, 
calificó de “pobrísimas” las 
medidas anunciadas por el 
Ejecutivo para enfrentar 
la ola de homicidios de los 
últimos días. Acusó que el 
anuncio del Gobierno “es 
más de lo mismo, es llamar 
de forma distinta a lo que ya 
se viene haciendo” y que “no 
hacen absolutamente ninguna 
diferencia”.

Manifestó que “eviden-
te que el tema de la lucha 
contra el crimen organi-
zado y la delincuencia, no 
ha sido una prioridad para 
este Gobierno” y advirtió 
mal uso de los recursos pú-
blicos para enfrentar esta 
crisis de seguridad. “Ha 
habido mucho dinero para 
gastar en fundaciones, en 
31.000 nuevos funcionarios 
que nadie sabe dónde están a estas alturas estamos en 

una situación tal que nadie 
debería quejarse de que le 
estén preguntando por qué 
anda a determinada hora 
por la calle”.

Además, sostuvo que 
“debería complementarse 
con una política en mate-
ria de armas mucho más 
drástica que la que hay 
ahora”.

“Sería partidario que sea 
un delito andar por la calle 
con un arma”, puntualizó, 
haciendo énfasis en que ac-
tualmente esto solo está 
prohibido por ley.

ni qué hacen, pero no hay 
dinero suficiente para re-
forzar ni Carabineros, ni la 
PDI, ni el control de fronte-
ras, ni la Fiscalía, ni nada”, 
comentó.

Partido Comunista
En medio de la crisis 

de seguridad que atraviesa 
el país y que dejó al menos 
17 homicidios en los últi-
mos cinco días, el Partido 
Comunista (PC) propuso 
llegar a un “gran acuerdo 
nacional” a fin de enfrentar 
la delincuencia y el crimen 
organizado. “El país se en-
cuentra en una encrucijada 
crítica. El crimen organizado 
y el narcotráfico han alcan-
zado niveles alarmantes, 
poniendo en grave peligro 
la seguridad de nuestra ciu-
dadanía y la estabilidad de 
nuestras instituciones de-
mocráticas. Estos flagelos 
no sólo amenazan la inte-
gridad del territorio nacional 

y la vigencia del Estado de 
Derecho, sino que también 
socavan nuestro sistema so-
cial, político y financiero”, 
comenzó señalando el PC a 
través de un comunicado.

“Convocamos a todos 
los sectores de la sociedad, 
incluyendo partidos políti-
cos, la CUT, federaciones 
de estudiantes, universida-
des, organizaciones de la 
sociedad civil, las iglesias, 
sector privado y ciudada-
nía en general, a unirse en 
un gran Acuerdo Nacional. 
Este acuerdo debe estable-
cer un compromiso firme y 
transversal para enfrentar y 
erradicar el crimen organi-
zado y el narcotráfico, con el 
objetivo de proteger la vida y 
los derechos fundamentales 
de toda la ciudadanía”, en-
fatizó la tienda.

Senador Insulza
En tanto, el senador del 

Partido Socialista (PS) José 
Miguel Insulza, pidió al 
Gobierno decretar Estado 
de Excepción en la capital, 
reconociendo que “es una li-
mitación de derechos, pero 

https://www.youtube.com/watch?v=jYmTNaScGSk
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ADMISIÓN 2025

 COLEGIO NOBELIUS:
 Av. Arturo Merino Benitez 777-783, Punta Arenas
 612 231196
 secretaria@nobelius.cl
Consultas Directora: +569 83548943
Consultas Secretaría: +569 83549559

FINANZAS:
  Lautaro Navarro 1066, 
 Oficina 405, Punta Arenas
 612 227034
 +569 83550123
 finanzas@nobelius.cl

ADMISIÓN:
  612 227034
 +569 83550123
 admision@nobelius.cl 

COLEGIO NOBELIUS 
“LEALTAD, NOBLEZA, SABIDURÍA”

ESTABLECIMIENTO EDUCACIONAL PARTICULAR PAGADO
34 años al servicio de la educación en Punta Arenas

Consultas por vacantes al correo:
admision@nobelius.cl

- Formación integral

- Gimnasio propio en el mismo 

establecimiento

- Grato ambiente

- Preparación para la PAES

- Centro de Aprendizaje

- Programa propios de inglés 

con énfasis en lo conversacional 

(preparación para exámenes 

internacionales)

VARIEDAD DE 
ACTIVIDADES:

- Deportivas

- Artísticas

- Musicales

- Debate

- KIOSKO MESÓN SALUDABLE

INGRESE 
AQUÍ

FORMA PARTE DE 
LA COMUNIDAD 

NOBELIANA

https://www.facebook.com/people/Colegio-Nobelius-Oficial/100064201205133/
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VÍSITENOS EN 
BARRIO PRAT

ZENTENO N°99 
(ESQ. CONDELL)

61 2216695          +56967596732         Ferreteria@comercialsanmarcos.cl         Ferreteriasanmarcos         comercialsanmarcos         www.comercialsanmarcos.cl
 

Ferreteriasanmarcos                  comercialsanmarcos

Maduro advierte con un “baño de sangre” 
y una “guerra civil fratricida” si no gana

Elecciones en Venezuela

El Mandatario aseguró que sólo él podía garantizar seguridad en el país y que un triunfo de la oposición podría derivar  ●
en un conflicto armado.

El Presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, advirtió que, si no es reelegido 
en las elecciones del 28 de julio, habrá un “baño de sangre” en el país.

El Presidente venezola-
no, Nicolás Maduro, 
advirtió que si no 
resulta reelecto en 

los comicios del 28 de julio, el 
país podría enfrentar un “baño 
de sangre” y una “guerra civil 
fratricida”. El jefe de Estado 
competirá contra nueve as-
pirantes de distintos sectores 
opositores y buscará un tercer 
mandato consecutivo.

En un discurso pronuncia-
do en la Parroquia La Vega, 
en Caracas, enfatizó que su 
victoria es crucial para evi-
tar estos conflictos: “El 28 
de julio, si no quieren que 
Venezuela caiga en un baño 
de sangre, en una guerra ci-
vil fratricida producto de los 
fascistas, garanticemos el más 
grande éxito, la más grande 
victoria de la historia electo-
ral de nuestro pueblo”.

Ésta no es la primera vez 
que hace alusión a un enfren-
tamiento en el contexto de 
un resultado electoral que le 
resulte negativo. El jueves pa-
sado dijo que el país decidirá 
“guerra o paz” en las eleccio-
nes presidenciales del próximo 
28 de julio.

“El 28 de julio se deci-
de guerra o paz, guarimba 
(protesta violenta) o tran-
quilidad, proyecto de patria 
o colonia, democracia o fas-
cismo. ¿Están preparados? 
¿Están preparadas? Yo es-
toy preparado, tengo el amor 
por Venezuela, tengo la expe-
riencia, no le tengo miedo ni 
al demonio, Dios viene con-
migo, Dios con nosotros, el 
pueblo con nosotros”, dijo el 
candidato oficialista.

Durante un acto en una 
localidad del estado Aragua 
(norte) como parte de su 
campaña electoral, Maduro 
aseguró que este 28 de julio 
Venezuela no tomará “cual-
quier decisión”, sino una que 
definirá “el destino de los 
próximos 50 años del país”, 
por lo que reiteró la invita-
ción a su seguidores a votar 
por él en estos comicios, 
para que ese día, con “ritmo 
de parranda”, el país celebre 
“en paz”.

“Ellos están buscando 
una hecatombe, una trage-
dia, algo fuerte que cambie 
el curso de lo que va a ocu-
rrir en Venezuela el 28 de 

julio. Nosotros tenemos que 
estar mosca, mil ojos, mil 
oídos”, pidió Maduro en un 
acto de campaña desde el es-
tado Bolívar (sur, fronterizo 
con Brasil).

Asimismo, reiteró que 
la oposición se está prepa-
rando para “gritar fraude” 
electoral, pero -aseguró- no 
se lo van a permitir, pese a 
que las encuestas tradicio-
nales e independientes dan 
por vencedor al abandera-
do de a Plataforma Unitaria 
Democrática, Edmundo 
González Urrutia.

Líder de oposición
Por su parte, la líder opo-

sitora María Corina Machado, 
según dijo este miércoles a 
EFE, espera que Maduro acep-
te negociar para una transición 
ordenada pues, auguró, el an-
tichavismo va “a arrasar”.

A juicio de la ex diputada, 
Maduro -en el poder desde 
2013- perdió “la confianza 
y el respaldo de la gente”, y 
es por ello que ha optado por 
sembrar “el miedo”, una es-
trategia que, consideró, “no 
le funciona”.

https://www.instagram.com/mountainhousepatagonia
https://www.instagram.com/cer_parabrisas/
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INSTALACION KIT GNC EN VEHÍCULOS

 
GENERAL SALVO 0598 BARRIO PRAT PUNTA ARENAS. 

FONO: 612 222865 CELULAR: 954215559

Biden ahora dio positivo al Covid y abre la 
puerta a abandonar carrera presidencial

Aunque su condición de salud es estable

La presión para que renuncie a su candidatura y abandone sus aspiraciones a la reelección ha crecido desde el debate  ●
de finales de junio con su rival republicano Donald Trump.

Por primera vez, Biden dijo que reconsideraría seguir en carrera si se le 
presentara un problema médico grave.

El Presidente de 
Estados Unidos, 
Joe Biden, dio po-
sitivo por Covid-19, 

anunció este miércoles la 
Casa Blanca en un comuni-
cado. La noticia llega poco 
después de que, por primera 
vez, el candidato demócrata 
admitiera la posibilidad de 
renunciar a la carrera por su 
reelección en caso de tener un 
problema médico grave.

“Está vacunado y re-
forzado, y sufre síntomas 
leves”, dijo en el comuni-
cado Karine Jean-Pierre, 
portavoz de la Presidencia. 
El Mandatario y candidato 
demócrata a la reelección 
de 81 años, quien tenía pre-
vistos actos de campaña en 
Las Vegas, tenía secreción 
nasal y tos, según el parte 
médico compartido por la 
Casa Blanca.

Presenta síntomas leves 
y no tiene fiebre aunque ha 
recibido una primera dosis 

del medicamento Paxlovid 
y tiene previsto volver a su 
vivienda en Delaware para 
permanecer en aislamiento, 
agregó la Casa Blanca.

Biden llegó este miér-
coles al aeropuerto de Las 
Vegas en su limusina pre-
sidencial negra, conocida 
popularmente como “The 
Beast” (La Bestia), y, al sa-
lir del vehículo, levantó el 
pulgar de una de sus manos, 
en señal de aprobación, mi-
rando a los periodistas que 
lo esperaban.

Preguntado por los perio-
distas sobre cómo se sentía, 
Biden dijo: “Bien” y “me 
siento bien”. 

Más temprano este mis-
mo miércoles, Biden afirmó 
en una entrevista con BET 
News que reconsideraría su 
decisión de seguir en la cam-
paña para las elecciones de 
noviembre si un médico le 
diagnosticara un problema 
médico grave.

Ante la pregunta sobre 
qué circunstancias le harían 
replantearse su permanen-
cia en la carrera electoral, 
Biden respondió: “Si me 
surgiera alguna condición 
médica, si los médicos vi-
nieran a decirme que tengo 
este o aquel problema”.

Esta es la primera vez 
que Biden deja la puer-
ta abierta a la posibilidad 
de renunciar a su candi-
datura presidencial ante la 
creciente presión que ha 
enfrentado dentro del par-
tido para que lo haga, a la 
que había respondido has-
ta ahora desafiante.

La presión a Biden para 
que renuncie a su candidatura 
y abandone sus aspiraciones 
a la reelección ha crecido 
desde el debate cara a cara 
de finales de junio con su 
rival republicano, el ex-
Presidente Donald Trump 
(2017-2021), del que salió 
muy perjudicado.

https://www.toliv.com/eventos/chile/puerto-natales/1-fiesta-de-la-cerveza-negra-de-puerto-natales-2024-11843
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Pablo Capkovic y Sandro Goich: el primer 
binomio chileno ganador de la Copa Challenger 

en el Gran Premio de la Hermandad

Sin duda que ya entra-
mos a la recta final 
de lo que será el de-
sarrollo de la versión 

49° del Gran Premio de la 
Hermandad. Y en esta ocasión 
no queríamos dejar pasar por 
alto la gran participación 
y reconocimiento al piloto 
magallánico Pablo Capkovic, 
quirn fue el primer chile-
no en adjudicarse la Copa 
Challenger.

Este trofeo fue creado por 
las organizaciones del cer-
tamen para darle un plus a 
la competencia y como pre-
mio para el piloto que gane 
en su categoría tres veces 
consecutivas, o que en cin-
co ediciones haya resultado 
ganador (sin importar si fue-
ron años consecutivos).

Es así que Pablo Capkovic, 
junto a su navegante Sandro 
Goich, se adjudicaron este 
flamente trofeo al ganar de 
forma consecutiva las edi-
ciones 2001, 2002 y 2003, 
como participantes en la ca-
tegoria A.

Hoy quisimos conocer la 
historia y experiencia en el 
GPH de este reconocido pi-
loto magallánico, tanto en 
pista como enrally.

- Pablo, ¿qué ha sig-
nificó para ti correr 
el Gran Premio de 
la Hermandad?

“Bueno comentarte que 
correr el GPH fue una aven-
tura al principio. Partimos 
con la intención de querer 
conocer, aprender a correr 
este tipo de carrera y ganar 
experiencia. Mas tarde cuan-
do empezamos a correr con 
el Toyota Starlet, empeza-
mos a correrla como se dice 
como Dios manda, bien pre-
parados, bien organizados, 
con un buen equipo detrás 
de nosotros, que es muy 
necesario, porque esta ca-
rrera no es solamente de a 
dos, hay un buen grupo de 
gente que trabaja detrás de 
todo esto”.

- ¿Cuándo fue la prime-
ra vez que la corriste?

“Si la memoria no me 
traiciona fue el año 84, 

Christian González
cgonzalez@elpinguino.com

siendo no una muy buena 
experiencia. Después fui-
mos el 88, y ya después lo 
retomamos de forma impor-
tante y organizada el año 
98, siendo el 99 cuando la 
ganamos. Después de eso 
salimos sextos, y después 
vinieron los tres triunfos 
consecutivos, que fueron el 
2001, 2002 y 2003”.

- Con esos tres triunfos 
consecutivos te ganaste 
la Copa Challenger, ¿qué 
significó ese triunfo?

“Así es, con el triunfo 
del 2003 ganamos la Copa 
Challenger, una carrera que 
fue con bastante sacrificio 
y varios detalles que fuimos 
solucionando en el camino, 
Nos tocó un año malísimo 
tanto en los caminos, mucho 
barro, llovió mucho la noche 
anterior, pero se logró sacar 
adelante el triunfo, el cual ter-
minamos en Porvenir”.

- Todas las carreras y los 
triunfos se viven de for-
ma diferente, pero la del 
2003 me imagino que ge-
neró una alegría especial.

“Claro que sí, contentí-
simos, todos felices con mi 
grupo, en general satisfe-
chos, qué más se puede pedir. 
Fuimos para obtener ese ter-
cer triunfo y lo conseguimos. 
Fueron años donde estuvi-
mos muy metidos en eso, 
prácticamente se trabajaba 
el año redondo pensando en 
la Hermandad. Fuimos con 
Sandro (Goich), que fue el na-
vegante, muy aplicados, muy 
responsables con  el tema de 
la Hermandad y por eso yo 
creo que obtuvimos los fru-
tos que tuvimos”.

- Pablo, ¿está la idea en 
algún momento de volver a 
correr el Gran Premio de 
la Hermandad?        “Si. 
La verdad que la idea siem-
pre está, siempre da vuelta 
en la cabeza para quienes 
somos unos apasionados de 
todo esto, pero no sería fa-
cil tampoco, porque volver a 
retomar todo, la verdad que 
es un conjunto de cosas que 
tiene que estar armado, pi-
loto, navegante, el equipo, 
la parte mecánica, de orga-
nizar todo esto, comprar un 

auto. Es una serie de cosas 
y logística, que no es fácil, 
pero uno siempre se le pasa 
por la mente tratar de hacer 
un par de carreras más por 
lo menos”.

- Si tuviera que pre-
guntarte ¿qué es lo mejor 
que te dejó haber corri-
do el GPH, más allá de los 
triunfos?                

“Creo que me quedo 
con el gusto de haber co-
rrido la mejor carrera de la 
Patagonia, la más impor-
tante de todas, de haberla 
ganado en cuatro oportu-
nidades, de haber hecho 
muchas amistades, amigos 
allá en Río Grande, y expe-
riencias. Creo que fue lindo... 
fue muy lindo haber pasa-
do por todo eso”.
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la mejor vitrina de magallanes
Pingüino Radio 95.3 FM / 590 AM
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www.elpinguino.com

SAPU CESFAM: 18 DE SEPTIEMBRE
Mateo Toro y Zambrano N° 1893

DE LUNES A VIERNES :17:00 a 23:30 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 19:30 hrs.

SAPU CESFAM: DR. MATEO BENCUR
Capitán Guillermo N° 0781

DE LUNES A VIERNES :17:00 a 23:30 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 19:30 hrs.

SAPU CESFAM: JUAN DAMIANOVIC (SAR)
José Ignacio Zenteno N° 2850, Barrio Sur

DE LUNES A VIERNES : 
Atención continuada las 24 hrs.

SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS: 
Atención continuada las 24 hrs.

SAPU CESFAM: CARLOS IBAÑEZ
Eduardo Frei N° 1102

DE LUNES A VIERNES :17:00 a 23:30 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 19:30 hrs.

ATENCION URGENCIA DENTAL EN EL 
CESFAM DR. MATEO BENCUR 

 CALLE CAPITAN GUILLERMO N° 0781, BARRIO PRAT

DE LUNES A VIERNES :18:00 a 22:00 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 14:00 hrs.

Atención PrimAriA de UrgenciA SAPU - SAr

UrgenciA dentAL

PUertO nAtALeS
 SAPU CESFAM: DR. JUAN LOZIC

DE LUNES A VIERNES :17:30 A 00:30 HORAS
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :9:30 A 19:30 HORAS

TELÉFONOs DE EMERGENCIA

+56 9 92659495
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BOMBEROS cARABinEROS
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132

incEnDiOS 
FORESTALES

POSTA ViLLA TEHUELcHES

24 HORAS

2 28 00 28
AGUA / AGUAS MAGALLAnES S.A
www.aguasmagallanes.cl

EDELMAG
www.edelmag.cl

800800400

GAScO: 
www.gascomagallanes.cl

612208000



NISSAN KICKS 
ADVANCE, 1.6, 

AÑO 2024, 
7.000 KM. 

$15.600.000 
CONVErSAblE.

VErDADErOS INtErESADOS llAMAr Al 

+56982898935

PENSANDO EN SU COMODIDAD
COMPRE SU AVISO CLASIFICADO
EN NUESTRA PÁGINA WEB
www.elpinguino.com

CONTÁCTESE AL:  61 2292900 Anexos 145 - 143 clasificados@elpinguino.com Avda. España 959 - Punta Arenas

60 Arriendos Ofrecidos

SE DA PENSIóN EN CASA DE  

familia. Abate Molina 0398. Tel. 

612260129. 

PIEzAS AMOBLADAS, CABLE,  

internet, cocina, lavadora, sec-

tor Covepa. Solo trabajadores. 

922174240. (11-20)

$450.000 CASA ChICA AMOBLADA,  

Barranco Amarillo, 01 dormitorio. 

Habitsur.cl, contacto 994613022. 

(13-25)

$ 7 8 0 . 0 0 0  C A S A  S E C T O R  

norte 03 dormitorio 02 baños, 

central, sector manantiales- Bulnes. 

Habitsur.cl, contacto 994613022. 

(13-25)

SE ARRIENDA DEPARTAMENTO,  

3 dormitorios, 2 baños, calefacción 

central, estacionamiento, Valor 

$550.000. Llamar 994300933. 

(14-19)

$650.000 AGOSTO. CASA 03  

dorm., 02 baños, cocina amoblada, 

estar comedor, central. Entrada 

de auto. Habitsur.cl, contacto 

994613022. (13-25)

$ 6 5 0.0 0 0  S E C T O R N O R T E  

depto. disponible, 03 dorm, 02 

baños, cocina amoblada, central, 

estacionamiento. En condominio. 

Habitsur.cl, contacto 994613022. 

(13-25)

$900.000 DEPTO. AMOBLADO  

equipado, en edificio central, estar 

comedor, cocina, 02 dorm, 02 ba-

ños, estacionamiento. Habitsur.cl, 

contacto 994613022. (13-25)

$1.300.000 CASA SECTOR NORTE  

Villa Alto Bulnes, 03 dorm, 03 

baños, estar, comedor, logia, wal-

king closet, entrada auto. Central. 

excelente propiedad. Habitsur.cl, 

contacto 994613022. (13-25)

ARRIENDO CASA EN CALLE UNO  

4012, Valle Bicentenario. tres 

dormitorios, living y amplio co-

medor. Estacionamiento Interior 

y antejardín. Excelente estado de 

conservación. ($600.000) y un mes 

de garantía. Interesados llamar o 

WS al Cel. 995842538. (13-18)

90 Propiedades Venden

S E L I q U I D A N C A S A S C O N  

terreno, terreno de 1.400 m2 en la 

ciudad, con dos construcciones y 

una vista increíble a toda la ciudad, 

tiene suministros a $75.000.000. 

Llamadas o wsp al +56934239033. 

(12-18)

VENDO TERRENO DE 1.000  

m2, con suministros y en proceso 

de urbanización, tiene vista a 

toda la ciudad y está con un 

gran frente al camino público. Se 

liquida en $40.000.000. Llamar al 

+56940694861. (12-18)

100 Construcción

CONSTRUCCIóN, GASFITERíA,  

electricidad. Precios módicos ga-

rantizados. Fono 981357853.

CONSTRUCCIóN DE OBR AS  

nuevas, ampliaciones, edificaciones. 

*Elaboración, construcción en 

terreno propio. *Subsidios Serviu, 

Minvu (D.S.1, D.S.27, ds255, entre 

otros).*Asesoramos con arquitectura 

e ingenieria. *Inscrito en el registro 

constructores Serviu, Minvu. 

*Asesor de visitas en terreno o 

virtual: construccionesideando@

gmail.com. *Buscador Google/

Facebook, Salomón construye en 

Punta Arenas. Teléfono directo 

933302469. (25jul)

330 Servicios Varios

D E S T A P O  D E S A G Ü E S  y  

artefactos sanitarios, moderna ma-

quinaria eléctrica, su única y mejor 

solución. Maestro Arancibia. amplia 

experiencia. 612213915- 996493211. 

Todo medio de pago. (25ene2025)

ELECTRóNICA SERVIAUSTRAL,  

reparación a domicilio, Tv Led, 

Lavadoras, Hornos eléctricos, 

microondas, refrigerador, equipo 

musical. 977386177. (18-23)

Clasificados
www.elpinguino.com

HABITSUR  
GESTIÓN 

INMOBILIARIA
VENTA - ARRIENDO - ADMINISTRACIONES 

DE PROPIEDADES

CONTACTO@HABITSUR.CL
WWW.HABITSUR.CL

FONO CONTACTO    +56 9 94613022

PINChA 
AQUÍ

SE ArrIENDA 
OFICINA EN 

AVENIDA ESPAñA 
DE 60 M2, CON 2 

ESTACIONAMIENTOS.
CONTACTARSE AL 

TELéFONO 968436783

REPARTO A DOMICILIO  
612280749 
974523586

PAPAS 
NUEVAS

$19.000
(SACO 25 KG.)

PUblIQUE CON 
NOSOtrOS

ContáCtenos al 2 292900 
ClasifiCados@elpinguino.Com

atenCión empresas

340 Empleos Ofrecidos

NECESITO URGENTE ChOFER  

para colec t ivo. 968032322 .  

(09-18)

SE NECESITA SEñORA PARA  

cuidar niñas, hacer aseo de lunes 

a viernes, durante la tarde, con 

recomendación, de 14:.00 a 18:30 

horas. 940647335. (16-18)

EMPRESA REGIONAL BUSCA  

contador auditor o contador general 

con experiencia mínima de 3 años 

en labores contables, dominio 

planilla Excel y software contable, 

presenta curriculum vigente con 

pretensiones de renta al mail: 

postulacioncontadores2021@

gmail.com. (18-21)

webdiario Tv radio

PENSANDO EN SU 
COMODIDAD

COMPRE SU AVISO 
CLASIFICADO
EN NUESTRA PÁGINA WEB

www.elpinguino.com

https://www.jigsawplanet.com/?lang=es-ES
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Abogados

LaboratoriosPsicólogos

Análisis clínicos y tomas de 
muestras. Toma de muestra a 

domicilio.
Fonasa e Isapres

Avda. Colón N° 1098 edif. Cruz Roja
Horario atención:

Lunes a jueves  7:30 a 18:00 hrs
Viernes 7:30 a 16:00 hrs
Sábado 8:00 a 12:00 hrs.
(61) 2 244454- 2 248734

secretaria@laboratoriomagallanes.cl

PROFESIONALES

Mejicana Nº 762 Fono 61 2224835 Punta Arenas
Blanco Encalada Nº 761 Fono 61 2412101

Psicólogos

MARIAM TOLEDO 
GUICHACOY

PENSIONES: Vejez, Anticipada, 
invalidez y sobrevivencia.

PILAR SOLIDARIO.
995377796

majetogu1@gmail.com 

Asesoría Previsional

(3
1d

ic
)

Los exámenes de laboratorio se entregan el mismo día que se realizan.

Cirugía Bariátrica
Dr. Jorge Cárcamo 
Dr. Edgardo Córdova

Cirugía General Adulto
Dr. Javier Poblete 
Dra. Ivonne Zárate 
Dr. Jorge Cárcamo 
Dr. Edgardo Córdova
Dr. Hernán Carrasco
Dr. Rodrigo Mandujano

Cardiología Adulto
Dr. Milton Alcaino 
Dr. Pablo Antileo 
Dra. María José Fernández 
Dr. Ricardo Marín 

Cirugía General Adulto y digestiva
Dra. Lissette Leiva 
Cirugía Infantil / Pediátrica
Dra. Jimena Vila 
Dra. Nicole Roldán
Dr. José Sepúlveda

Coloproctología
Dr. Hernán Carrasco
Dr. Javier Gómez 

Dermatología
Dr. Diego Carrizo 

Cirugía Maxilofacial
Dr. Francisco Silva 
Cirugía Oncológica
Dr. Gustavo Soto 

Endocrinología
Dra. Carolina Carmona 
Fisiatría Adulto
Dr. Hermes Abreo 

Cirugía Vascular
Dr. Sebastián Soto 

Fonoaudiología
Paulina Cárdenas 
Silvia Marín 
Silvia Rubio 

Hematología Adulto
Dr. Marcelo Navarrete 

Gastroenterologia Adulto
Dr. Luis Álvarez 
Dr. Fernando Orellana
Dr. Mario Ojeda  

Ginecología
Dr. Nicanor Barrena Medel
Dr. Gabriel Álvarez
Dra. Alexandra Maldonado 
 

Inmunología
Dr. Carlos Verdugo 

Ginecología y Obstetricia
Dr. Gabriel Álvarez 
Dr. Ramón Serra
Dra. Alexandra Maldonado
Dra. Cristina Pérez

Medicina General Adulto 
Dr. Juan Casanova 
Dr. Roberto Castro 
Dra. Alejandra Gil 
Dr. Adolfo González 
Dr. Edixon Nava 
Dra. Aura Ospina 
Dr. Salvador Buccella 
Dr. Olegario Trujillo 
Dr. Hugo Vallejos 
Dr. Fernando Veneros
Dr. Manuel Zerpa
Dr. Adolfo  Zamora
Dr. Manuel Oyarzo
Dra. Mariela Quiroz
Medicina Interna
Dr. Christos Varnava 

Broncopulmonar Adulto
Dra. Fátima Zambrano 
Dr. Andrés Prieto 
Dr. Bernardo San Martín
Dra. Ivy Contreras

Broncopulmonar Infantil
Dr. José Luis Pérez Traumatología Hombro

Dr. Pedro Ocampo
Dr. Fernando Pinochet
  

Traumatología Cadera
Dr. Fernando Nemtala Fonasa

Traumatología Rodilla
Dr. Mauricio Nuñez 
Dr. Fernando Zamora 

Fonasa
Fonasa

Traumatología General
Dr. Mauricio Díaz 
Dr. Stefan Lozic 
Dr. Sergio Mac-Lean 
Dr. Nelson Norambuena 
Dr. Gonzalo Seron 

Urología Adulto
Dr. Alexis Agudo 
Dr. Rodrigo Mandujano 
Dr. Vladimir Moraga 
Dr. Luis Vallejo 

Traumatología Mano / Muñeca / Codo
Dra. Dalia López 

Fonasa

Fonasa
Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa
Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonoaudiología
Silvia Marin 
Silvia Rubio 

Matrona
Ana Mendez 
Patricia Varas 
Patricia Cárdenas

Medicina General Adulto
Dr. Gustavo Barraza 
Dr. Manuel Oyarzo 
Dr. Manuel Zerpa 
Dr. Reinaldo Vidal
Dr. Fernando Veneros 

Nutrición
Nicole Borguenson 

Podología
Rosana López 
Gloria San Martín

Psicología
Carolina Roselfeld
Karen Tobar 
Romina Vera

Pediatría
Dr. Alberto Martínez 

Reserva el especialista que necesitas en    redsalud.cl

Especialistas Clínica RedSalud Magallanes Avenida España #01455
Especialistas Centro Médico RedSalud Punta Arenas

Pedro Montt #890

Directorio Médico - Conoce a nuestros especialistasMAGALLANES

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa

Otorrinolaringología
Dr. Sergio Lillo
Dr. Andrés Molina 
Dr. Nelson Pérez 
Dr. Cristiano Raffael Fonasa

TM Otorrinolaringología
Sonia Calvo 
Glennis Ulloa Fonasa

Fonasa

Radioterapia Oncológica
Dra. Evelyn San Martín
Dra. Moyra Durán

Pediatría
Dr. César Aguila 
Dra. Heidi Canelo 
Dra. María José Soto 
Dr. Alberto Martínez
Dra. Lorena Oyarzo
Psicología
Tamara Henríquez 
Bárbara Huenchuguala 
Juan Reyes 
Carolina Roselfeld
Karen Tobar 
Romina Vera
Rodrigo Díaz 

Reumatología
Dra. Bellanides Mansilla 
Dr. Zosimo Maravi 
Terapeuta Ocupacional
Carolina Córdova 
TM Oftalmología
Andrea Galdames 

Fonasa

Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa

Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa

Nefrología Adulto
Dr. Rodrigo Mansilla 

Medicina Familiar
Dra. Mariela Quiroz

Neurocirugía Adulto
Dr. Francisco Muñoz 
Dr. Hernán Rebolledo
Dr. Cristian Reyes
Dr. Marcos Ramírez  
Neurología Adulto
Dr. Ramiro Fernández
Dr. Victor Cid

Neurología Infantil
Dra. María Paz Orellana 
Nutrición
Carla Barrientos 
Cecilia Loyola 
Cherie Nuñez
Nicole Borguenson 

Nutriología
Dra. Daniela Dusic 

Oftalmología
Dr. Damián Muñoz
Dr. Mario Díaz

Fonasa

Fonasa

Fonasa

Fonasa
Fonasa

Fonasa
Fonasa

Nutriología y Diabetología
Dra. Jessica Ampuero 

(27abr21)
ClíniCa de 

implantes 
dr. eduardo lépori díaz. 
Diplomado en U.S.A. Miembro 
Soc. de Implantología Oral de 
Chile. Cirugía Oral Ultrasónica 22 
años de experiencia en implantes.  
Croacia 799 Fono: 61 2 242168.          

OdontólogosPodólogos y Técnicos

podÓloGa
FABIOLA GODOY  

atiende a domiCilio, 

tratamiento inteGral del 

pie. paCientes en General y 

diabétiCos.

Celular  Whatsapp

+56982635021

(17m
ay)

podoloGía 
ClíniCa

Atención a domicilio 
Tratamiento Hongos 

(onicomicosis). 
Uñas encarnadas 

(onicocriptosis). Heloma
plantar. Verrugas plantar. 

Tratamientos para uña 
encarnada. Podología infantil.

Durezas.
Atención a personas diabéticas.

Celular 995484392

(18nov)
Veterinarios

COVEPA
Consulta Veterinaria, 

Vacunas, desparasitaciones,  
esterilización, castración 

caninos y felinos. 
implantación de chip.
Gral. salvo nº 0648
Fono 971399112. 

(15m
ay22)

Guía automotríz

Pje. Dr. Juan Marín Nº550 (Barrio Sur) 957710494 
 E-mail: automotriz.miltonperez@gmail.com

Horario de atención 
de lunes a viernes 
de 09:00 a 13:00 

y de 14:30 a  19:00 Hrs.

- Mecánica diesel y bencinero, 
  todas las marcas y modelos
- Scanner todas las marcas
- Servicio de frenos

MECÁNICA - AUTOMOTRIZ
MILTON PÉREZ

Escapes y 
Gomería

UMANZOR
Soldadura especial 

aluminio, tubos de escape. 

dobladora hidraulica.

Abate Molina 0494 (14 sur)

61 2742745 - 997579945. 

•  INSTALACIÓN DE KITS GNC 
EN 3RA Y 5TA GENERACIÓN

•  REINSTALACIÓN DE EQUIPOS GNC
•  ANÁLISIS Y REPARACIÓN, 

TODAS LAS MARCAS

SOMOS AUTORIZADO POR 

EL MINISTERIO DE TRANSPORTES.

DIR.: COVADONGA 242 BARRIO PRAT

FONO: 61 2 222865

transporte de 
vehículos 

AL NORTE 
DEL PAIS

VRSALOVIC

QUILLOTA 70 
Fono: 2642167 - CEL.: 999393396

COMERCIAL 
EL GARAGE
REPUEsTOs Y 
ACCEsORIOs 
AUTOMOTRIZ 
de todas las marcas 

y modelos.
confía en el experto y que 

no te tramiten más, 
ATENCIóN 

PERsONALIZADA.

VIsíTANOs EN GENERAL sALVO 
0599 BARRIO PRAT - 979988354

susana Parraguez Ll.
psicóloga

Magister en Psicoterapia familiar de  
Pareja e individual. Enfoque
Constructivista Interaccional

susana@espaciopsicovital.com
+56 9 68363743

@espaciopsicovital
www.espaciopsicovital.cl

CLICK 
AQUí

SÓLO MENSAJES

derecho de Familia: Divorcios, 
Alimentos, Relación directa y regular, 

Cuidado Personal, Filiación, Vulneración 
de Derechos, Violencia Intrafamiliar, otros.

derecho Civil: Indemnización de 
Perjuicios, Arrendamiento, Precario, 

Resolución de Contrato, Juicios 
Ejecutivos, interdicciones, Cambio de 

nombre, otros.

procedimiento en policía local.

recursos de protección, amparos.

Contacto: +569 65713086 
contacto@barriaysaez.cl

Acompañamiento 
Psicológico

Psicólogo Mg. Andrés Arcos M.

Ansiedad/ Depresión/ Estrés/ Dependencia 
Emocional/ Manejo de la Ira/

 Alcoholismo y Drogas / Fobias, Desordenes de 
personalidad/ Motivación al cambio.

Evaluaciones Psicológicas y Certi�cados, 
Peritajes Tribunal Familia, Terapia Solicitada 

por Tribunales.
Atención domiciliaria de emergencia.

Más de 10 años de experiencia.

Niños/Adolescentes/Adultos y Parejas
Descuentos Fonasa, Isapre, Capredena.

“Toda crisis es una 
oportunidad de cambio”

+56972916457
psicologo.puntaarenas

si necesitas 
AbOGADO para 

redactar escrituras 
o para subsanar un 
reparo hecho por 
el Conservador. 

Contáctate al 
número 952072845

(23jun)

¿necesitas asesoría jurídica? 
Contáctame. 

NATALIA AREYUNA 
PIZARRO

AbOgADA
Materias: laboral, civil, 

contencioso administrativo 
(administrativo público), 
derechos funcionarios, 
urbanístico y registral 

(propiedad). 

teléfono y Whatsapp: +56 9 32343018
correo: areyuna.abogada@gmail.com
Croacia n°680, p3, of. C, punta arenas.

(23jun)

PUbLIqUE CON 
NOSOTROS
CoNTáCTeNoS AL 2 292900 

CLASIFICAdoS@eLpINguINo.Com

ATeNCIóN empReSAS

https://api.whatsapp.com/send/?phone=56968363743
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OBITUARIO: HERNÁN SEGUNDO MÉNDEZ VERGARA 
LUISA IRIS LAGO RIVERA - JOSÉ RAÚL CURILL MANSILLA

Oración a San Expedito
Este Santo es para la ayuda urgente, para los problemas que 
exigen una solución rápida y cuya invocación nunca es tarde. 
ORACIÓN: Mi San Expedito de las causas urgentes e inmedia-
tas.  Intercede por mí junto a nuestro Señor Jesucristo para que 
venga en mi auxilio en esta hora de aflicción y desesperanza. 
Mi San Expedito, tú que eres el Santo Guerrero. Tú que eres el 
Santo de los afligidos. Tú que eres el Santo de los desespera-
dos. Tú que eres el Santo de las causas urgentes, protégeme, 
ayúdame, otórgame fuerzas, coraje y serenidad. ¡Atiéndeme mi 
pedido! (Hacer el pedido). Mi San Expedito, ayúdame a superar 
estas horas difíciles, protégeme de todos los que puedan perju-
dicarme, protege a mi familia, atiende mi pedido con urgencia. 
Devuélveme la paz y la tranquilidad. ¡Mi San Expedito! Estaré 
agradecido por el resto de mi vida y propagaré tu nombre a to-
dos los que tienen fé. Reza un Padre nuestro, un Ave María, un 
Gloria y hacer la señal de la Cruz.  ORACIÓN A SAN EXPEDI-
TO. Reza 9 Ave María, durante 9 días y pide 3 deseos, uno de 
negocio y dos imposibles, al noveno día publicar este aviso y se 
cumplirá aunque sea imposible.
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Servicios Funerarios 
Comunica el sensible 
fallecimiento de Don: 

 

JOSE RAUL 
CURILL MANSILLA 

 (Q. E. P. D.) 
 

Sus restos están siendo velados en 
la iglesia Catedral. 

 
Sus funerales se realizarán el día 
viernes 19 de julio, previo oficio 
religioso a las 15.00 horas en la 

iglesia Catedral, para luego dirigirse 
al Parque Cruz de Froward. 

 
Participan:  su esposa Irma Flores, 

hijos José, Luis, Carlos, Viviana, 
Mauricio, nuera Patricia, yerno 

Alejandro, nietos Rodrigo, Diana, 
Loreto y hermana María Curill. 

 
 

 
HERNÁN SEGUNDO 
MÉNDEZ VERGARA

(Q.E.P.D.)
Se comunica el sensible fa-
llecimiento de nuestro queri-
do padrino y amigo, Hernán 
Segundo Méndez Vergara 
(Q.E.P.D.). Sus restos son 
velados en el velatorio Don 
Bosco. Sus funerales se 
realizarán hoy jueves 18 de 
julio, previa misa a las 14:30 
horas en el Santuario Ma-
ría Auxiliadora Don Bosco. 
Posteriormente se dirigirá 
hacia el Cementerio Parque 
Cruz de Froward. Participan: 
Cecilia Bahamonde, Mundo 
Rosas, e hijas Verónica y 
Paulina Rosas Bahamonde.

JOSÉ RAÚL 
CURILL MANSILLA

(Q.E.P.D.)
Lamentamos informar el 
sensible fallecimiento del se-
ñor José Raúl Curill Mansilla 
(Q.E.P.D.), padre de nuestro 
colaborador, señor José Cu-
rill Flores. Su velorio se está 
realizando en la capilla de la 
Catedral. El responso será 
el día viernes 19 de julio a 
las 15:00 horas en el mismo 
lugar, para luego dirigirse 
hacia el Cementerio Parque 
Cruz de Froward. Participa: 
Gerencia y Colaboradores
Empresa Sánchez y Sán-
chez.

 
 
 
 

 
SERGIO LILLO DESCOURVIERES

(Q.E.P.D.)
No es fácil decir adiós a una persona tan especial.  Queri-
do Sergio, Dios nos bendijo con la oportunidad de com-
partir tantos momentos junto a ti. Alabamos a Dios por 
la certeza de que ahora descansas en sus brazos. Y así 
como te lo prometimos, te despediremos en tu tierra que-
rida de Magallanes. 
MISA: Sábado 20 de julio. La misa se oficiará a las 15:00 
horas en el Santuario María Auxiliadora Don Bosco, y una 
ceremonia posterior en el Cementerio Municipal Sara 
Braun.
Agradecemos a todos por su cariño y compañía. 
Familia Lillo Ángel.  Familia Lillo Bianco. Familia Palomi-
nos Lillo. Familia Preller Lillo. Familia Lillo Descourvieres. 
Familia Larraguibel Lillo.  

Santo Apóstol San Judas, fiel siervo 
y amigo de Jesús, la iglesia te hon-
ra e invoca universalmente, como el 
patrón de los casos difíciles y deses-
perados. Ruega por mí, estoy sólo y 
sin ayuda. Te imploro hagas uso del 
privilegio especial que se te ha con-
cedido, de socorrer pronto y visible-
mente cuando casi se ha perdido toda 
esperanza. Ven en mi ayuda en esta 
gran necesidad, para que pueda reci-
bir consuelo y socorro del cielo en to-
das mis necesidades, tribulaciones y 
sufrimientos, parwticularmente (haga 
aquí su petición), y para que pueda 
alabar a Dios contigo y con todos los 
elegidos por siempre. Te doy las gra-
cias glorioso San Judas, y prometo 
nunca olvidarme de este gran favor, 
honrarte siempre como mi patrono 
especial y poderoso y, con agradeci-
miento hacer todo lo que pueda para 
fomentar tu devoción. Amén. 

Milagroso San 
Judas Tadeo

(GRACIAS. H.I.C.)  

(25)    

Necrológicos

Clasificados

Amadísimo señor mío, confío ciegamente porque eres tú mi 
eterno salvador, por eso te pido con todas las fuerzas de mi 
alma, para que con tu omnipotencia ilumines la gracia que 
tanto deseo. Señor Jesucristo, te pido la gracia para que me 
la concedas en nombre del padre santo. Amen. (Haces la 
petición). Se reza 3 días seguidos: Padre nuestro, ave María 
y gloria y se publica el 4. Gracias padre celestial por el favor 
concedido. Gracias te doy de todo corazón Dios hijo señor 
Jesucristo, Rey de Reyes por escuchar mi petición y obrar 
en nombre del Padre Santo. Les estaré a mi Padre Dios y a ti 
eternamente agradecida, gloria a ti señor Jesús. 

ORACIÓN DESEO IMPOSIBLE
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ARIES GÉMINISTAURO

(23 de septiembre al 22 de octubre)
AMOR: Su carisma y encanto pueden llevarle por el 
camino correcto para que esa persona se acerque a 
usted. SALUD: Tiene que controlar su carácter para 
evitar ofuscarse. DINERO: Es mejor que no se arries-
gue a hacer nuevos negocios. COLOR: Celeste. NÚ-
MERO: 18.

(23 de octubre al 22 de noviembre)
AMOR: Cuando el diálogo ya no funciona entonces 
es momento de continuar su camino en otra direc-
ción. SALUD: No deje de realizar actividades físicas 
que ayuden a su salud. DINERO: Tenga la certeza de 
que su esfuerzo se recompensará. COLOR: Crema. 
NÚMERO: 12.

(23 de noviembre al 20 de diciembre)
AMOR: Toda decisión en la que esté involucrado su 
corazón debe ser tomada solo por usted. SALUD: 
Cuidado con esas alzas de presión por culpa de un 
mal rato. DINERO: Si aplaza por más tiempo esos 
proyectos lamentablemente, corre el riesgo de perder 
la oportunidad. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 14.

LIBRA SAGITARIOESCORPIÓN

ACUARIO PISCISCAPRICORNIO
(20 de febrero al 21 de marzo)
AMOR: Con pequeñas muestras de cariño puede 
hacer que los lazos afectivos se revitalicen. Eso le 
hará muy bien en la relación. SALUD: Cuidado con 
las crisis de ansiedad durante esta segunda mitad de 
julio. DINERO: Lo mejor que puede ser es tratar de 
trabajar en equipo. COLOR: Café. NUMERO: 3.

(21 de enero al 19 de febrero)
AMOR: Tómese el tiempo suficiente para qué su 
corazón este en buenas condiciones para recibir a 
alguien más en su vida. SALUD: Es necesario que 
busque paz interior. DINERO: No tome decisiones de 
manera apresurada y más cuando está involucrado 
su destino laboral. COLOR: Rojo. NÚMERO: 23.

(21 de diciembre al 20 de enero)
AMOR: Si esa persona que conoció es la indicada, 
entonces su corazón se lo va a indicar. SALUD: Es 
importante que se preocupe más de tener una bue-
na alimentación. DINERO: Antes de ponerse a hacer 
gastos, priorice las cosas que son realmente priorita-
rias. COLOR: Verde. NÚMERO: 2.

(21 de marzo al 20 de abril)
AMOR: No deje que el tiempo pase sin haber por 
lo menos intentado un acercamiento con la perso-
na que a usted le interesa. SALUD: Cuidado con las 
irresponsabilidades a sabiendas que arriesga su sa-
lud. DINERO: Luche por lograr sus proyectos. CO-
LOR: Gris. NÚMERO: 7.

(21 de abril al 20 de mayo)
AMOR: Es de vital importancia dar vuelta en la pági-
na para no quedarse pegados en temas que solo ter-
minan por causar daño. SALUD: Debe distanciarse 
de todo lo que afecta su sistema nervioso. DINERO: 
Cuidado con el gasto excesivo en esta segunda mi-
tad de julio. COLOR: Naranjo. NÚMERO: 8.

(21 de mayo al 21 de junio)
AMOR: Cuidado con estar ahogándose en un vaso 
de agua por cosas que son fáciles de solucionar si 
tiene una mejor disposición. SALUD: Para su salud 
emocional es importante que se distraiga. DINERO: 
Tiene que organizarse mucho mejor que hasta ahora. 
COLOR: Blanco. NÚMERO: 16.

CÁNCER LEO VIRGO
(22 de junio al 22 de julio)
AMOR: Si llega a sentir que la relación comienza a 
afectar su forma de ver la vida, entonces deberá to-
mar la decisión de alejarse de esa persona. SALUD: 
Tenga una sexualidad responsable y segura. DINE-
RO: Usted tiene la fortaleza para salir adelante. CO-
LOR: Negro. NUMERO: 20.   

(23 de julio al 22 de agosto)
AMOR: Si realmente desea hacer las cosas bien con 
la persona que ama, entonces póngase en campaña 
desde este mismo momento. SALUD: Evite descon-
trolar su condición de salud. DINERO: Lo laboral no 
lo deje de lado en especial en estos tiempos. CO-
LOR: Ámbar. NÚMERO: 15.

(23 de agosto al 22 de septiembre)
AMOR: No tiene que alejar a las personas buenas que 
se acercan a usted ya que son importantes para llenar 
de afecto su corazón. SALUD: Cuidado ya que la vida 
sedentaria le haría mucho daño. DINERO: Tiene que 
responsabilizarse por las decisiones que tome. CO-
LOR: Burdeo. NÚMERO: 23.

HORÓSCOPO
POR: YOLANdA SULTANA Atiendo en Santiago (José Domingo Cañas 386, Ñuñoa. fono 7780731)

Plan Cuadrante Punta arenas

Cuadrante n°1
avda. IndePendenCIa – avda. esPaña-  

C.a. MerIno Benítez     
976691792

Cuadrante n°2
ovejero – avda. esPaña- C.a. Benítez                                          

976691775

Cuadrante n°3 
ovejero- avda. esPaña – rePúBlICa- 

avda. Costanera del río 
976691837

Cuadrante n°4 
e.lIllo- j.e.rosales-Prat- Pérez de arCe- avda. esPaña -          

rePúBlICa- avda. Costanera del río.
976691811

Cuadrante n°5 
e.lIllo -juan e. rosales-Prat-Pérez de arCe- 

avda. IndePendenCIa  
976691832

CaraBIneros
PrIMera CoMIsarIa Punta arenas

612761095
segunda CoMIsarIa Puerto natales 

612761139
terCera CoMIsarIa PorvenIr

612761171
vIolenCIa IntrafaMIlIar

149/61276111
tenenCIa Monte ayMond

612761122

  PROGRAMACIÓN - jueves

07:00 NOTICIAS AM 

09:00 LA MAÑANA ENTRETENIDA 

 DE PINGUINO RADIO

13:00  NOTICIAS AL MEDIO DÍA

16:00  TODO NOTICIAS

19:00  LA TUKA TARDE

21:00  NOTICIAS CENTRALES 

Canal 4 señal abierta - Canal 30 cable - Canal 4.1 Señal Digital

07:00 A 09:00  NOTICIAS AM DE PINGÜINO  

  MULTIMEDIA

09:00 A 12:45  “NUESTRA MAÑANA”, EL MATINAL  

  DE PINGÜINO TV

12:45 A 13:00  ESPACIO PUBLICITARIO

13:00 A 13:35  NOTICIAS 13 HORA DE PINGÜINO  

  MULTIMEDIA

13:35 A 14:00  SE VENDE TV

14:00 A 15:00  CARTA CIUDADANA

15:00 A 16:00  DELICIAS EN LA COCINA  

  (REPETICION)

16:00 A 19:00  TARDE LIBRE

19:00 A 20:50  LA TARDE DEL TUKA

21:00 A 21:45  NOTICIAS CENTRALES PINGÜINO  

  MULTIMEDIA

21:45 A 22:00  ESPACIO PUBLICITARIO

22:00 A 23:00  BAROMETRO (ESTRENO)

23:00 A 23:30  NOTICIAS CENTRALES DE  

  PINGÜINO MULTIMEDIA  

  (REPETICIÓN)

23:30 A 00:00  SE VENDE

00:00 A 02:00  CONECTADOS CON AGRICULTURA 

02:00 A 03:00  CAMBALACHE (REPETICIÓN)

03:00 A 04:00  IDOLOS DEL DEORTE   

  (REPETICIÓN)

04:00 A 05:00  CONTINGENCIA (REPETICION)

05:00 A 06:00  DELICIAS EN LA COCINA  

  (REPETICION)

06:00 A 07:00  ESPACIO PUBLICITARIO

95.3 FM
RADIO

590 AM
RADIO
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Av. España 959

www.elpingino.com

Fono: 612 292900

(23jun)

CARIBEÑA 
CARIÑOSA APASIONADA 

+56973415069. 

SEXMAGALLANES.CL
SEÑORITAS SCORT  

(09 julio)

ARGENTINA 
MADURA, PROMO 

MAÑANERAS $15.000. 
953319600

(04-10)

ALE 
SEÑORA AMANTE 45 
AÑOS RELAJADA Y 

COMPLACIENTE, PROMO 
$15.000 EL MOMENTO. 

953319600
(04-10)

JovENCITA 
ARDIENTE SENSUAL Y 
DISPUESTA A TODO. 

978803385. 
(29-04)

PuTITA 
CALIENTE 

SIN TAbúES. 
993111300

(29-04)

PoToNA 
ARDIENTE Y 

COMPLACIENTE. 
947777440

(29-04)

JovEN 
MORENA, POTONA 

PEChUgONA TRAvIESA. 
996961111

(29-04)

PoToNA 
MADURITA LISTA PARA 

EL MAÑANERO, CON 
CAfECITO CALIENTE, 

DISPUESTA PARA  
DARTE MUChO AMOR. 

965436066

(29-04)

LoLITA 
TRANS ULTRA fEMENINA, 

ChILENA, MUY SIMPáTICA, 
ACTIvA Y PASIvA, POCOS 

DíAS EN LA CIUDAD. 
+56949128311. 

(12-17)

PRoMoCIoNES 
TODO EL DíA DESDE 10 

MIL. 958331443. (06-09)

MAÑANERAS 
DESDE 10 MIL.

 950829469. 
(06-09)

MASAJES 
CON fINAL fELIZ RICOS 
MASAJES RELAJANTES. 

950362515. 

(06-09)

NATACHA 
ME gUSTAN MADURITOS 

PARA hACERLO MáS 
RICO, LUgAR PROPIO. 

958331443. 

(06-09)

NATALIA 
gUAChITA RICA, 

COMPLACIENTE, bESOS 
CARICIAS Y MáS. 

965344376. 

(06-09)

ELISA 
MUChOS CARIÑITOS, 

bESOS CARICIAS POSES 
Y MáS, SIN APUROS, 

fLAQUITA RICA, 
CARIÑOSA. 950362515. 

(06-09)

CASADA 
INfIEL $15- $20  
+56971207494

(14-17)

GoRDITA 
ARDIENTE bESADORA 

+56928126953. 
(23jun)

ESTRELLA 
TRANS PARAgUAYITA 

+56956558425
(25-30)

SAMIRA 
TRANS INTERNACIONAL 

+56986164574
(25-30)

MASAJE 
SIN APUROS 

+56936359818. 

(23jun)

MoRENA 
POTONA SEXY 
+56986078818. 

(23jun)

KATy
PARAgUAYA úLTIMA 

SEMANA, PROMOCIóN 
15 EL MOMENTO  
CON JUgUETITO, 

CARIÑOSITA, bESADORA. 
936779781

(08-13)

GyNA 
ALTA DELgADA 

PEChUgONA, MOMENTO, 
hORAS, NOChE. 

MASAJES fINAL fELIZ, 
PROMOCIONES. 

950293100

(21-28)

CON RESULTADOS

ECONÓMICOS

EFECTIVOS

Av. España 959

Fono: 612 292900

LLEGó 
CAfECITo 

DISPUESTA A bRINDARLE 
AMOR CALIENTITO, 
PRUEbA Y LUEgO 

DECIDES. 999265407
(29-04)

webdiario Tv radio

https://placerpatagonico.cl/

